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Мясной рынок 

Слуцка и Солигорска 

относительно 

стабилизировался
с.3

Что и как хранится 

в зональном 

государственном 

архиве Слуцка
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Торговый дом 

“Радуга-Свет” 

планирует выйти на 

рынок Слуцка
с.5

Редакция региональной газеты “Інфа-Кур’ер” пригла-
шает случчан и солигорчан в школу молодого журна-
листа. Если тебе от 16 до 22 лет и ты хочешь попробо-
вать себя в журналистике, - подай заявку на участие. 
Подробную информацию можно получить по телефо-
нам:    (8 029) 763 28 05, 500 41 51 или (8 044) 550 41 51.

“Кур’ер” приглашает в школу 
молодого журналиста

Жанна Авдеева
zaklin@kurjer.info

В ходе переписи насе-
ления, проведённой в 
2009 году, чуть более                            
59 тысяч случчан на-
звали Случчину своей 
родиной, почти 35 
тысяч опрашиваемых 
отметили, что прожи-
вают на Случчине не с 
рождения.

Такую информацию 
опубликовал Нацио-
нальный статистический 
комитет РБ в сборнике 
“Миграция населения 
Республики Беларусь”.

Согласно этим данным, 
в Слуцке и районе про-
живают 59 365 корен-
ных случчан, то есть ро-
дившихся на Случчине,       
34 856 жителей города 
и района являются миг-
рантами, то есть они ро-
дились не на Случчине, а 
переехали сюда на посто-
янное место жительства. 

По данным статисти-
ки, с 2005 по 2009 годы в 
город и район пересели-
лись 4406 человек, из них 
3977 человек – из других 
районов Беларуси, 231 
– из стран СНГ, 19 – из 
стран вне СНГ.=

Треть жителей Случчины - 
родом из других мест

ПРО ЛЮБОВЬ. Жаль, статистика не может учесть степень любви к Случчине. А она не 
зависит от того, коренной ты житель или нет. Фото: Алесь Достанко
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ОПРОС НА САЙТЕ. На минувшей неделе “Кур’ер” спрашивал посе-
тителей: “Если вам нужны деньги, где вы их берёте?”. В опросе 
приняло участие 210 читателей. Наибольшее количество голосов на-
брал вариант: “Урезаю свой бюджет” (36%). Тема нового опроса: “Дети 
должны быть счастливее нас, поэтому…”.

НАША ИНФОЛИНИЯ НАША ПОШТА

УЛИЧНЫЙ ОПРОС

Тэлефоны “Інфа-Кур’ера” (код 01795): рэдакцыйны аддзел - 5 24 07, факс 2 48 46, МТС 766 94 94; рэкламны аддзел -  5 78 89, факс 2 09 04, МТС 766 95 78,  velcom 352 09 04

Дорогая моя 
коммуналка
Приближается зима, а вмес-
те с ней - и дополнительные 
расходы семейного бюджета: 
оплата коммунальных услуг 
по новым, более высоким 
тарифам. Как предполагают 
справиться с этим жители 
региона?

8ПРЕДЛОЖИТЕ «IK» 
СВОЮ ТЕМУ ДЛЯ УЛИЧ-
НОГО ОПРОСА. Наши теле-
фоны: (8-01795) 5 24 07, 2 48 46. 
E-mail: info@kurjer.info.

Оксана Александров-
на, работник КБО (Соли-
горск):

- Я спасаю семейный 
бюджет перешивом старой 
одежды, а зимой из-за ком-
мунальных платежей буду 
экономить и на питании.

Сергей Александро-
вич, слесарь ОАО «Купа-
линка» (Солигорск):

- За коммунальные ус-
луги надо платить. Эко-
номить будем на одежде, 
развлечениях, но ремень 
затягивать пока не буду.

Александр Александ-
рович, пенсионер (Соли-
горск):

- Оплатив коммунальные, 
остаётся только потуже за-
тянуть пояс. Жена – ин-
валид, поэтому надеяться 
больше не на что.

Валентина Алексеевна, 
работница ЖКХ (Слуцк):

- Коммунальные услуги 
заберут зимой большую 
часть моей зарплаты в 700 
тысяч. Выход один: эконо-
мить на всём. Зарплату не 
повышают, а цены растут.

Валентина Ивановна, 
пенсионерка, (Слуцк):

- Цены росли и будут рас-
ти. И ничего - живём! Мне 
повышение тарифов никак 
не навредит. Если смотреть 
на жизнь оптимистичнее, 
то всё у нас хорошо. 

Опрашивали и фотографировали Владимир Амельченя и Наталия Жаврид

5746 В среднем 5746 просмотров страниц в 
день было зарегистрировано на сайте га-
зеты “Кур’ер” (kurjer.info) в течение ми-
нувшей недели (25 сентября - 2 октября).  
(Источник: независимый счётчик Google Analytics)

Об уплате налога на 
недвижимость и земельного 
налога
Согласно Особенной части Налогового ко-
декса Республики Беларусь физические 
лица являются плательщиками налога 
на недвижимость и земельного налога.

Объектами налогообложения налогом 
на недвижимость признаются: здания и 
сооружения (включая жилые дома, са-
довые домики, дачи, жилые помещения 
(квартиры, комнаты), хозяйственные 
постройки), в том числе не завершённые 
строительством, расположенные на тер-
ритории Республики Беларусь.

При отчуждении физическим лицом в 
течение календарного года здания или 
сооружения (их части) налог на недвижи-
мость исчисляется за период их фактичес-
кого нахождения в собственности физи-
ческого лица, включая месяц, в котором 
будет прекращено право собственности, 
до их отчуждения. Исчисление налога на 
недвижимость физическим лицам по объ-
ектам, не завершённым строительством, 
начинается при условии готовности объ-
екта на 80 и более процентов. Если иму-
щество находится в общей долевой собс-
твенности нескольких физических лиц, 
налог уплачивается каждым из этих лиц 
пропорционально их доле в этом имущес-
тве.

Уплата налога на недвижимость со стои-
мости гаражей, расположенных в гараж-
ных кооперативах, зданий и сооружений, 
расположенных в садоводческих товари-
ществах, производится путём внесения 
сумм налога гаражным кооперативом и 
садоводческим товариществом, которые 
осуществляют приём сумм налога и их 
перечисление в бюджет.

Плательщиками земельного налога 
признаются физические лица, которым 
земельные участки предоставлены на 
праве пожизненного наследуемого вла-
дения, постоянного или временного поль-
зования либо предоставлены в частную 
собственность. При прекращении этого 
права земельный налог уплачивается за 
период пользования участком, включая 
месяц, в котором прекращено право. За 
земельные участки, предназначенные 
для обслуживания строения, находящего-
ся в раздельном пользовании нескольких 
граждан, земельный налог начисляется 
отдельно по каждому пропорционально 
площади строения, находящегося в их 
раздельном пользовании.

Уплата физическими лицами земельно-
го налога за земельные участки, предо-
ставленные для ведения коллективного 
садоводства, производится путём внесе-
ния сумм земельного налога садоводчес-
ким товариществам, которые осущест-
вляют приём земельного налога и его 
перечисление в бюджет.

Уплата налога на недвижимость и зе-
мельного налога производится физичес-
кими лицами не позднее 15 ноября.

Инспекция МНС РБ   
                               по Слуцкому району

ПРАПАНОВА. “Кур’ер” запрашае да 
супрацоўніцтва спецыяліста, які ва-
лодае камп’ютарнымі графічнымі рэ-
дактарамі. Вельмі запатрабавана і на-
яўнасць вадзіцельскага пасведчання. 
Рэдакцыйны тэлефон: (801795) 2 25 99.

Водопровод раздора
Леонид Григорич
info@kurjer.info

Живут люди по соседству, 
ходят друг к другу в гости, 
помогают в трудные мину-
ты… Но появляется камень 
преткновения – и пошло-
поехало. Случчан, живущих 
в частных домах на улице 
Красногвардейской, поссо-
рил водопровод. 

В 2002 году группа инициа-
тивных домовладельцев реши-
ла провести в свои дома водо-
провод и предложила соседям 
присоединиться. Однако по 
разным причинам в то время 
не для всех это оказалось воз-
можным. Сторонники водопро-
вода собрали деньги, оплатили 
проект, необходимые материа-
лы и весь объём работ. В итоге 
вода пришла в 16 домов из 23. 

ВОДОПРОД - НАШ. Прошли 
годы. Иметь воду в доме, под-
ключившись к уже проложен-
ной трубе, пожелали и другие 
жители улицы. Но дело в том, 
что водопровод находится на 
балансе первостроителей и 
является их собственностью. 
“Наше право собственности 
защищено законом”, - говори-
ли они корреспонденту “ІК” во 
время одной из встреч.

Софья Вечер, одна из ини-
циаторов строительства водо-
провода, отметила: “Это наш 
водопровод. Всё сделано на 
наши деньги. С первого дня мы 
оплачиваем его содержание и 
эксплуатацию. С водоканалом 
у нас договорные отношения: 
они дают нам воду, мы за неё 
платим. Теперь же Слуцкое 
ЖКХ намерено без нашего со-
гласия подключить новых пот-
ребителей. Мы против этого”. 

Её соседка Тамара Шкату-
ла добавила: “Проект делали 
для всей улицы. Согласно ему, 
внутренний диаметр трубы 
должен был быть 100 мм. Но 
так как провести воду решили 
не все, то нам для экономии 
денег предложили проложить 
трубу в 50 мм. Так мы и сдела-
ли”. 

По словам Николая, когда 
строили водопровод, в домах 
было по одному крану. “Но 

со временем  появились во-
донагревательные приборы, 
автоматические стиральные 
машины. В результате сейчас 
давления воды часто не хва-
тает. Из-за этого отключается 
техника”, - говорит он. 

Дело в том, что водопровод 
не закольцован и является как 
бы тупиковым. Поэтому жите-
ли улицы, на балансе которых 
находится система водоснаб-
жения, едины в том, что под-
ключение возможно только в 
том случае, если водопровод 
будет закольцован.

БУДЕМ ПОДКЛЮЧАТЬ. В 
КУП “Слуцкое ЖКХ”, мотиви-
руя подключение к водопрово-
ду новых абонентов, ссылаются 
на “Правила пользования сис-
темами коммунального водо-
снабжения и водоотведения в 
городах и посёлках Республи-
ки Беларусь”. В частности, на 
пункт 1.14: “Абонент, имеющий 

договорные отношения с пред-
приятием ВКХ, по требованию 
предприятия ВКХ при нали-
чии установленной последним 
технической возможности не 
имеет права отказать в при-
соединении к находящимся 
на балансе и обслуживании 
абонента водопроводным и ка-
нализационным сетям, соору-
жениям и устройствам других 
абонентов (субабонентов)”.

Михаил Забагрин, инженер 
ПТО Слуцкого ЖКХ, беседуя 
с корреспондентом “ІК”, вы-
сказал уверенность в том, что 
подключение новых абонентов 
проблем с водоснабжением на 
улице Красногвардейской не 
вызовет: “Там проложены тру-
бы, которые используются для 
подключения многоквартир-
ных домов”.

НУЖНА ЗАКОЛЬЦОВКА. 
Однако специалисты сантехни-
ческого отдела Слуцкого фили-

ала проектно-изыскательского 
производственного кооперати-
ва “Минсксельстройпроект”, 
где в 2002 году делали проект 
водопровода, более осторожны 
в своих оценках. Комментируя 
по просьбе “ІК” сложившую-
ся ситуацию, они отметили, 
что проблемы возможны, если 
врезка выполнена неправиль-
но или использованы трубы 
разного диаметра. 

“Никто не знает, как всё сде-
лано: по проекту или с отступ-
лениями, - сказали в отделе. 
– Понятно, что жители против 
новых подключений. 

Но с другой стороны, как про-
вести воду их соседям? Они 
тоже имеют право на это. А 
коридор для водопровода уже 
занят”. 

Как пояснили сотрудники 
отдела, речь идёт об улице, по 
которой прокладываются раз-
личные коммуникации. Каж-
дая из них имеет охранную 
зону. 

В соответствии с норматива-
ми, водопровод нельзя прокла-
дывать ближе 1 м от забора. 
Расстояние от газовых магист-
ралей и силовых кабелей долж-
но быть также не менее 1 м, от 
подземных линий связи - 0,5 м, 
от канализации - 1,5 м. Шири-
на Красногвардейской - около 
4 м. По ней, кроме водопрово-
да, проложен газопровод и ка-
бель связи. 

“Как видите, с учётом заборов 
с двух сторон улицы, места для 
второго водопровода на ней 
просто нет, - подытожили спе-
циалисты. – В этой ситуации 
самое разумное решение – за-
кольцовка силами желающих 
подключится. Тем самым они 
внесут свою лепту: сделают 
часть водопровода. Польза бу-
дет для всех”. 

ИЛИ СУД, ИЛИ ПО РУКАМ. 
Юристы из Минска и Слуц-
ка, к которым обратилась ре-
дакция “ІК”, чтобы прояснить 
вопрос о правах собственников 
водопровода в возникшей ситу-
ации, независимо друг от дру-
га высказали мнение, что пос-
леднее слово будет за судом. 
И собственникам потребуется 
адвокат, если “люди сами не 
придут к разумному решению 
и не договорятся”.=

ПО-СОСЕДСКИ. Специалисты уверены, что самое разумное 
решение конфликта на Красногвардейской - компромисс, кото-
рый позволит всем соседям быть с водой. Фото: Алесь Достанко

или История о том, как провести воду в дом, не поссорившись с соседями
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КРИМИНАЛ

Вор обчистил 
несколько 
магазинов
В Солигорске в ночь на 
28 сентября неустанов-
ленный злоумышленник 
обчистил мебельный 
магазин и два офиса.

Неизвестный, взломав 
дверь-стеклопакет по-
жарного входа, проник в 
магазин, расположенный 
на бульваре Шахтёров. 
Здесь он нашёл ключ от 
сейфа и похитил остат-
ки выручки после ин-
кассации в сумме около 
7 млн. рублей и ноутбук. 
Из помещения магазина 
вор, повредив замок, пе-
ребрался в салон “Ориф-
лейм”, где поживился 
ещё одним ноутбуком и 
парфюмерией. Далее, 
взломав ещё одну дверь, 
он проник в офис индиви-
дуального предпринима-
теля, откуда похитил два 
ноутбука. Общий “улов” 
ночного визитёра оцени-
вается в 33 млн. рублей. 

По мнению сотрудни-
ков Солигорского РОВД, 
причиной случившегося 
отчасти является беспеч-
ность предпринимателей, 
которые не обеспечивают 
охрану помещений. 

Рыбу вернули 
владельцам
В половине пятого утра 
2 октября двое жите-
лей Стародорожского 
района закинули сети 
в пруд рыбокомбината 
“Любань” и вытянули         
123 кг карпа на сумму 
около 1 млн. рублей.

Браконьеры, поделив 
улов, уже было собира-
лись по домам, однако 
были задержаны сотруд-
никами местной инспек-
ции по охране животного 
и растительного мира. 

В отношении гр-на С., 
1970 г.р., и гр-на А., 1990 
г.р., возбуждено уголов-
ное дело.

По сводкам УВД 
Миноблисполкома

Ищут очевидцев
Следственный отдел 
Белорусской военной 
прокуратуры разыски-
вает очевидцев и лиц, 
которым что-либо из-
вестно об обстоятельс-
твах причинения тяжких 
телесных повреждений 
жителю Слуцка гр-ну 
Москову С.А.

В ночное время 27 июня 
2011 года Москов был 
обнаружен лежащим в 
подъезде №2 дома №13 
по ул.Молодёжная в 
Слуцке со множествен-
ными травмами головы. 
По имеющейся информа-
ции, 27 июня 2011 года 
около 21 часа Москов был 
избит у кафе “Нон-Стоп”, 
после чего на машине до-
ставлен по вышеуказан-
ному адресу. Убедитель-
ная просьба ко всем, кому 
что-либо известно об об-
стоятельствах избиения 
гр-на Москова, сообщить 
в правоохранительные 
органы по тел. (8-029) 553 
77 86, (8-017) 266 68 55, 
(8-017) 266 05 20.

Слуцкая 
межгарнизонная 

военная прокуратура

Призывников 
больше, чем в 
прошлые годы
В рамках стартовавшей 
призывной кампании из 
Солигорского военкома-
та будут направлены на 
срочную военную служ-
бу 223 призывника. Это 
самое большое количес-
тво солигорских срочни-
ков за последние 6 лет. 

По данным Солигорс-
кого военкомата, ещё 29 
человек отправятся на 
службу в резерве. Отправ-
ка новобранцев начнёт-
ся 15 ноября, резервистов 
– 28 и 29 ноября. Послед-
ний день призывной кам-
пании – 30 ноября. 

Уже 1 декабря личные 
дела призывников, не 
явившихся по повестке, 
будут переданы в РОВД 
для возбуждения уголов-
ного дела. В ходе прошло-
го призыва таких преце-
дентов в Солигорске было 
два. Согласно белорус-
скому законодательству, 
за уклонение от призыва 
предусмотрены штраф до 
300 базовых величин или 
лишение свободы на 5 лет 
(при наличии отягчаю-
щих вину обстоятельств).

Отдел новостей

Пенсионеры 
собираются на 
митинг
Пять солигорских пен-
сионеров обратились в 
местный райисполком с 
заявлением о проведе-
нии митинга против рос-
та цен.

По словам Николая 
Шишко, одного из пенси-
онеров, подписавшего за-
явку, провести митинг в 
случае получения разре-
шения местных властей 
планируется 8 октября в 
13 часов на Солигорском 
стадионе “Строитель”.

“Ответ из Солигорского 
райисполкома по поводу 
нашего обращения пока 
не поступал. В числе под-
писантов - такие же люди, 
как и я: уставшие от без-
удержного роста цен. Мы 
намерены воспользовать-
ся своим законным пра-
вом на протест”, - отметил 
Николай Шишко.
Владимир Амельченя 

 Картофель уберут 
к 10 октября
В Минской области опре-
делились со сроками по 
уборке картофеля. Все 
работы планируется за-
вершить до 10 октября. 

По данным на 3 октяб-
ря, меньше всего площа-
дей, отведённых под кар-
тофель, осталось убрать в 
Копыльском и Любанском 
районах – 11% и 17% со-
ответственно. В Слуцком 
и Солигорском районах 
убрано 64% и 65% карто-
фельных угодий. Старо-
дорожане собрали карто-
фель с 74% площадей.

Самая высокая урожай-
ность “второго хлеба” - в 
хозяйствах Копыльского 
района (273 ц/га). Чуть 
меньше у случчан – 268 
ц/га. Солигорчане убира-
ют с гектара по 220 цен-
тнеров картофеля, ста-
родорожские – по 185 ц, 
любанские – по 174 ц.

Жанна Авдеева

Мясные зигзаги региона
После нескольких меся-
цев лихорадки мясной 
рынок нашего региона 
относительно стабили-
зировался, а цена на по-
пулярную у покупателей 
свинину установилась в 
пределах от 40 до 60 ты-
сяч рублей.

Однако купить мясо в 
любое время в ближайших 
магазинах удаётся не всег-
да: вожделенный продукт 
то появляется, то пропада-
ет. А вот в мясных павиль-
онах на рынках Слуцка и 
Солигорска торговля за-
метно оживилась. 

По словам случчан, тор-
гующих в мясном павиль-
оне, на перебои в торговле 
влияли как финансовая 
ситуация, так и снизивша-
яся покупательная способ-
ность населения. “Цены 
на закупке мяса постоянно 
росли, соответственно, оно 
дорожало и на прилавке. 
Покупатели были шокиро-
ваны. В отдельные выход-
ные дни торговля на рын-
ке просто теряла смысл, 
поскольку люди приходи-
ли, смотрели и уходили”, 
- сказал в разговоре с кор-
респондентом “ІК” один из 
слуцких торговцев. 

“Ситуация с мясом напо-
минала историю с валю-
той: оно есть, но из-за не-
ясности с реальной ценой 
никто не хотел его прода-
вать закупщикам. Крес-
тьяне попросту выжида-

ли. Сейчас положение 
более-менее ясное. Одна-
ко, если я раньше за сви-
ную тушу платила на за-
купке миллион, то теперь 
она обходится мне в райо-
не четырёх миллионов 
рублей и, думаю, это не 
предел. Отсюда и рознич-
ная цена”, - пояснила про-
давец мяса, работающая 
на Солигорском рынке.        

Говоря о цене, надо отме-

тить, что чистое мясо (вы-
резка) и в Слуцке, и в Со-
лигорске продавалось в 
прошедшие выходные по 
60 тысяч рублей за кило-
грамм. Мясо на сале без 
кости можно было при-
обрести за 40–55 тысяч 
рублей, причём в городе 
шахтёров оно на 5 - 7 ты-
сяч рублей дешевле, чем в 
Слуцке. Говядина на при-
лавках обоих городов за-

мечена не была. 
“Мясо не стоит на пер-

вом месте в списке про-
дуктового набора моей се-
мьи, - отметила одна из 
покупательниц на Слуц-
ком рынке. - Однако вооб-
ще обойтись без него не-
льзя. К сожалению, цены 
по моей зарплате просто 
бешеные”.

Антон Зубаревич
Владимир Амельченя

ВОЖДЕЛЕННЫЙ ПРОДУКТ. В прошедшие выходные чистое мясо (вырезка) и в 
Слуцке, и в Солигорске продавалось по цене 60 000 рублей за килограмм. Фото: 

Владимир Амельченя

Первый месяц осени был теплее многолетней нормы
Прошедший сентябрь 
оказался теплее много-
летней температурной 
нормы, порадовав лю-
дей настоящей золотой 
осенью.  

По данным метеостанции 
“Слуцк”, самая высокая 
температура была зафик-
сирована днём 20 сентяб-
ря: столбик термометра 
поднимался до +25°С. Са-
мая низкая температура 

отмечена ночью 25 сентяб-
ря: +3,5°С. Среднемесяч-
ная температура первого 
месяца осени составила 
+13,6°С, что на полтора 
градуса выше нормы. 

Владимир Пашко, на-
чальник метеостанции, 
в разговоре с корреспон-
дентом “ІК” отметил: “Ус-
тойчивую тёплую погоду 
во многом обусловили ред-
кие осадки: в сентябре их 
выпало менее половины 

нормы. Вдобавок незначи-
тельная облачность поз-
воляла поверхности почв 
лучше прогреваться, отсю-
да и достаточно высокие 
температуры днём. Надо 
отметить, что за прошед-
ший сентябрь мы не за-
фиксировали заморозков, 
что является для наших 
мест довольно редким яв-
лением. Обычно они на-
блюдаются уже в конце ав-
густа. Первые заморозки 

отмечены только 3 октября 
(на высоте 2 сантиметра от 
почвы). За последние годы 
сентябрь стал теплее, но 
по основным показателям 
он близок к многолетним 
значениям”. В ближай-
шее время (первая декада 
октября), по данным ме-
теостанции “Слуцк”, ожи-
дается умеренная погода 
с превышением темпера-
турной нормы на 2 – 3°С.

Владимир Иванов

Слуцкое такси повысило цены на проезд
В связи с повышением 
розничных цен на авто-
топливо с 1 октября по-
дорожали услуги такси. 

Стоимость проезда од-
ного километра на такси 
“Дельфин” возросла с 2000 
до 2500 рублей в городе. 
Теперь за минимальный 
проезд (до 4 километров) 
клиенту придётся запла-
тить 10 000 рублей. Ранее 
за эти деньги можно было 

проехать 5 километров. 
Жителям Слуцкого райо-
на минимальный проезд 
обойдётся в 12 000 рублей, 
а каждый последующий 
километр – в 3000 руб-
лей. Эти тарифы действу-
ют круглосуточно.  В такси 
“Круиз” расценки на услу-
ги по состоянию на 3 ок-
тября остались прежними. 
Как сообщили корреспон-
денту “ІК” в диспетчерс-
кой службе такси, мини-

мальный проезд (5 км) 
стоит 10 000 рублей, 2000 
рублей – каждый последу-
ющий километр по городу 
и 2500 рублей по району. 

Напомним, что с 1 ок-
тября розничные цены на 
бензин в Беларуси повы-
сились на 5% . Стоимость 
бензина А-95 составля-
ет 5200 рублей за литр,          
А-92 — 4820 рублей, А-80 
— 4600 рублей, дизельно-
го топлива - 5100 рублей.

Это уже восьмое подоро-
жание топлива с начала 
года. Концерн “Белнефте-
хим” обосновывает повы-
шение цен формировани-
ем рыночного курса рубля.  
Кроме того, в концерне со-
слались на то, что “пере-
смотр цен на нефтепро-
дукты произведён в целях 
поэтапного уравнивания 
цен на товары в странах 
Таможенного союза”.

Татьяна Гусева

Молодых инвалидов оздоровили в “Зенитчике”
Десять слуцких ребят с 
ограниченными возмож-
ностями в течение не-
дели (с 22 по 28 августа) 
отдыхали и укрепляли 
здоровье в лагере “Зе-
нитчик”. 

Об этом корреспонден-
ту “IК” рассказала Ири-
на Гурина, заведующая 
отделением дневного пре-
бывания молодых инва-
лидов ГУ “Территориаль-
ный центр социального 
обслуживания населения 

города Слуцка”. Она от-
метила, что такие поездки 
проводятся второй год. Их 
инициаторами являются 
родители ребят. 

В этом году в оздорови-
тельном лагере побывали 
10 молодых людей с огра-
ниченными возможностя-
ми вместе с сопровождаю-
щими их родственниками. 
На неделю пребывания 
для них была составлена 
программа, включающая 
разнообразные развлече-
ния и конкурсы. 

“Это не первая моя по-
ездка в “Зенитчик”, быва-
ла там много раз. Мне всё 
очень нравится, особен-
но занятия танцами. Мне 
было действительно инте-
ресно. Там праздничная 
обстановка, которая под-
нимает настроение”, - по-
делилась своими впечат-
лениями Екатерина, одна 
из участниц поездки.

Как сообщила Ирина Гу-
рина, ранее (в июле) также 
группа молодых инвали-
дов Случчины по пригла-

шению благотворительно-
го католического общества 
“Каритас” на неделю вы-
езжала на отдых в посё-
лок Лесковка Минской 
области. По словам Вита-
лия Бойко, начальника 
управления по труду, за-
нятости и социальной за-
щите Слуцкого райиспол-
кома, спонсорами выездов 
в лагеря являются ком-
мерческие предприятия, 
оказывающие помощь мо-
лодым инвалидам.

Наталия Жаврид
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СБИТ ПЕШЕХОД. В понедельник, 26 сентября, около 10 часов в Слуцке на улице 
Советской у дома №105 неустановленный автомобиль сбил пешехода. Водитель с мес-
та происшествия скрылся. Как сообщил «IК» Дмитрий Семибратов, инспектор отдела 
ГАИ Слуцкого РОВД, в результате ДТП пешеход травмирован и доставлен в Слуц-
кую центральную районную больницу. Отдел ГАИ просит очивидцев происшествия 
позвонить по телефонам: 102, 6 38 70, (8-029) 346 61 72 или 187 69 51. Алесь Достанко

Сохранить историю для потомков
Каждый документ, поступивший в архив, должен храниться вечно
Жанна Авдеева
zaklin@kurjer.info

Что и как хранится в 
слуцком архиве? Какие 
ценные документы бере-
гут в главном хранилище 
региона? В чём заключа-
ется основная деятель-
ность архивов? 

В канун профессионально-
го праздника белорусских 
архивистов, который отме-
чается 6 октября, на эти и 
другие вопросы корреспон-
денту “IК” ответила Ирина 
Бородина, директор  Зо-
нального государственного 
архива города Слуцка.

- Какое количество 
фондов хранится сейчас 
в архиве?

- На хранении у нас нахо-
дится 1046 фондов, которые 
включают в себя более 122 
тысяч дел, начиная с 1944 
года и по сегодняшний 
день. Всего в нашем веде-
нии 264 организации. Еже-
годно к нам поступает 2-2,5 
тысячи единиц хранения от 
30-35 организаций Слуцко-
го, Солигорского, Копыль-
ского, Любанского и Ста-
родорожского районов. Все 
документы мы системати-
зируем, комплектуем, вно-
сим в различные каталоги 
и, естественно, храним.

Общая протяжённость 
полок наших хранилищ 
составляет 1300 погонных 
метров.

- Какие документы у 
вас хранятся? Есть ли 
среди них ценные?

- Основную часть наших 
фондов составляют доку-
менты рай- и горисполко-
мов, сельских советов, кол-
хозов и совхозов, начиная 
с 1944 года. Это протоколы 
собраний, распоряжения, 

решения и другие задо-
кументированные факты 
деятельности, которые об-
ладают большой историчес-
кой ценностью и являются 
наиболее используемыми.

К числу ценных доку-
ментов относятся списки 
перемещённых и расстре-
лянных в годы Великой 
Отечественной войны мир-
ных граждан, акты об ущер-
бе, причинённом в период 
гитлеровской оккупации 
предприятиям и организа-
циям районов, документы 
по восстановлению народ-
ного хозяйства в послево-
енный период, документы 
личного происхождения. 
В общем, это все докумен-
ты, составленные с 1944 до 
1955 годы.

- Какую информацию 
чаще всего просят пре-
доставить посетители?

- Чаще всего граждане и 
организации обращаются 
по вопросам назначения 
пенсии, приватизации жи-
лья и объектов недвижимос-
ти, земельным и жилищ-
ным вопросам, по истории 
предприятий и организа-
ций, насильственному уго-
ну граждан в Германию в 
годы войны и другие. Еже-
годно в архив обращаются 
около полутысячи граждан 
по социально-правовым 
вопросам, и примерно око-
ло 100 запросов поступает 
от организаций.

Если к нам обращаются 
за документами, которых 
у нас нет, то мы направ-
ляем запросы в профиль-
ные учреждения и даже 
зарубежные. Аналогичные 
действия предпринимают 
и наши коллеги из стран 
СНГ. 

Обращаются к нам и за со-
ставлением семейного дре-
ва. Однако здесь мы помочь 
не можем. Метрические 

книги и другие документы 
этой категории хранятся 
в Национальном архиве. 
Мы можем лишь помочь 
человеку консультацией: 
как правильно оформить 
запрос, какие документы 
предоставить. 

- Обращаются ли к вам 
в поисках информации 
учёные, историки, крае-
веды?

- Чаще всего к нам обра-
щаются за консультациями 
и информацией кадровые 
службы либо юристы пред-
приятий и организаций.  

Научную работу ведём 
совместно с Минским об-
ластным архивом. В дан-

ный момент готовим сбор-
ник “Минская область в 
документах и фактах” о 
восстановлении народного 
хозяйства в послевоенные 
годы.

Оказываем помощь мес-
тным организациям. В 
прошлом году работали с 
отделом культуры по вос-
становлению истории биб-
лиотечного дела на Случчи-
не. В этом году приезжали 
представители отдела об-
разования из Солигорска, 
архив помог им в подготов-
ке кратких характеристик 
образовательных учрежде-
ний Солигорщины.

Мы можем предоставить 
массу документов по каж-

дой сфере жизни. Главное 
– читать, читать и читать.

- Если бы вам предло-
жили организовать вы-
ставку по документам, 
хранящимся в архиве, 
что бы вы показали лю-
дям?

- Мне кажется, посетите-
лям была бы познаватель-
на выставка, посвящённая 
восстановлению народного 
хозяйства на Случчине в 
послевоенное время. 

Можно было бы организо-
вать интересные выставки 
о послевоенной жизни де-
ревенских и городских жи-
телей: как работали, сколь-
ко зарабатывали, каким 

был досуг, какие фильмы 
показывали в местных клу-
бах, какие книги читали в 
библиотеках, чем в то вре-
мя жили люди.  

Послевоенные документы 
интересны и сами по себе, 
даже если исключить их 
содержание. Например, в 
наших фондах есть доку-
менты, составленные на 
обратной стороне немецких 
листовок, на обоях, старых 
газетах и на других подруч-
ных материалах.  

На следующий год мы 
запланировали провести 
оцифровывание особо цен-
ных документов, в том чис-
ле и этих. Тексты угасают 
- их нужно сохранить. 

- Большой ли штат в ар-
хиве? 

- На сегодняшний день 
в Зональном архиве в 
г.Слуцке работают 13 че-
ловек. Основная часть со-
трудников – это историки, 
имеющие высшее истори-
ческое образование. Есть 
у нас и библиографы. Все 
они – высококвалифициро-
ванные специалисты и зна-
токи своего дела.

- Как руководитель 
главного архивного хра-
нилища региона, о чём 
вы мечтаете? 

- Моя мечта – новое про-
сторное здание для архива. 
Вопрос о его поиске под-
нимался ещё в 2003-2004 
годах. Дело в том, что пло-
щадей нашего архивох-
ранилища хватит ещё на         
5 лет, не больше. 

Уже сейчас мы арендуем 
два помещения вне здания 
архива. В связи с нехваткой 
площадей мы отказались 
от хранения дел в картон-
ных коробках, храним их 
в связках. Это не лучший 
вариант для сохранности 
документов.=

ЗДЕСЬ ХРАНЯТ ИСТОРИЮ. Общая протяжённость полок хранилищ зонального госу-
дарственного архива в городе Слуцке составляет 1 300 метров. Ежегодно сюда пос-
тупают 2-2,5 тысячи единиц хранения.  Фото: Алесь Достанко

Столько рейсов ежедневно 
выполняет Слуцкий авто-
бусный парк № 2, перевозя 
49 800 пассажиров. Из про-

граммы социально-экономического 

развития Случчины на 2011-2015

622
ПРАПАНОВА. “Кур’ер” запрашае да 
супрацоўніцтва спецыяліста, які вало-
дае камп’ютарнымі графічнымі рэдакта-
рамі. Вельмі запатрабавана і наяўнасць 
вадзіцельскага пасведчання. Рэдакцый-
ны тэлефон: (801795) 2 25 99.
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Торговый дом “Радуга-Свет” 
намерен придти в Слуцк
Владимир Амельченя
info@kurjer.info

В Солигорске на улице 
Октябрьской в начале 
октября открылся новый 
магазин “Радуга-Гурман”, 
который удивил покупа-
телей как ассортиментом 
товаров, так и культурой 
обслуживания. 

Открывшийся продоволь-
ственный магазин прина-
длежит ООО “Торговый 
дом “Радуга-Свет”. 

С П Е Ц И А Л И З А Ц И Я . 
Андрей Заяц, директор 
торгового дома, в разгово-
ре с корреспондентом “ІК” 
сказал: “Одно из основ-
ных направлений в рабо-
те магазина “Радуга-Гур-
ман” - это производство 
продукции собственного 
приготовления и её реа-
лизация. У нас есть рыб-
ный, мясной и кулинар-
ный цеха, где готовятся 
полуфабрикаты. Ценовая 
разбежка - от дорогих де-
ликатесов до продукции, 
доступной массовому по-
купателю. Изюминка ма-
газина – отдел, в котором 
предлагаются суши, при-
готовленные по рецеп-
там японской кухни. Спе-
циализация магазина 
выбрана не случайно. Мы 
стремимся максимально 
приблизиться к запросам 
покупателей”. 

МЕСТО И КАДРЫ.  По 
словам Андрея Зайца, зе-
мельный участок под стро-
ительство магазина был 
приобретён на аукционе. 
Продовольственных мага-
зинов в этой части горо-
да не было, что доставля-
ло жителям определённые 
неудобства. Теперь они ус-
транены.

Администрация мага-
зина (его площадь 2250 
квадратных метров) осо-
бое внимание уделяет 
подбору кадров. Пока 

строился объект, готови-
лись и специалисты (их 
пришло на работу около 
150 человек), в основном 
молодёжь. Многих обуча-
ли на месте: при торговом 
доме есть класс по подго-
товке кассиров, продавцов 
и администраторов.  Часть 
вновь набранных только 
что закончили училища и 
практические навыки пос-
тигают на рабочем месте, 
под опекой более опытных 
специалистов.

ПЕРСПЕКТИВЫ. ООО 
“Торговый дом “Радуга-
Свет” на Солигорском рын-
ке работает с 2004 года. 
За это время им в городе 
были открыты несколько 
магазинов, реализующих 
продовольственные и про-
мышленные товары. Об-
щая численность работни-
ков торгового дома сегодня 
составляет около 900 чело-
век.  

“Сейчас ведём реконс-
трукцию ресторана “Белая 
Русь”. На первом этаже 
расположится супермар-
кет, на втором – два рес-
торана, один из которых 
- для детей, - говорит Анд-
рей Заяц. -  Нам снова бу-
дут нужны кадры. Поэто-
му приглашаем на работу 
и жителей Слуцка, имею-
щих специальную подго-
товку или без неё.  Проезд 
будем оплачивать. 

Конкуренция на рынке 
Солигорска растёт, поэто-
му нам нужно соответство-
вать запросам времени. В 
ближайшее время “Раду-
га-Свет” планирует выйти 
на рынок города Слуцка”.

P.S. Первые посетители 
магазина “Радуга-Гурман” 
рассказали корреспонден-
ту “ІК” о своих впечатле-
ниях. В обобщённом виде 
они сводятся к следующе-
му: по своему оформлению, 
ассортименту и культуре 
обслуживания магазин со-
ответствует европейским 
стандартам.=

Справка “Кур’ера”

Андрей Михайлович Заяц, директор 
ООО Торговый дом “Радуга-Свет”, 
родился в деревне Леньки Слуцко-
го района. Окончил среднюю школу 
№11 в городе Слуцке. 
Имеет два высших образования. 
Специальности - маркетолог, эконо-
мист. Начинал предприниматель-
скую деятельность с торговли в па-
латке на рынке. Дальнейшие этапы: 
киоски, первый магазин, один из уч-
редителей ООО Торговый дом “Ра-
дуга-Свет”.  
Женат, имеет двоих детей. Живёт в 
Солигорске. В последнее время счи-
тает себя больше солигорчанином, 
нежели случчанином.

РАДУГА-ГУРМАН. Новый солигорский магазин с таким названием, по 
мнению первых покупателей, своим оформлением, ассортиментом и 
культурой осблуживания соответствует европейским стандартам.  Фото: 

Владимир Амельченя

Вклад слуцкого бизнеса              
в бюджет района растёт
За восемь месяцев текущего года от 
малого и среднего бизнеса в бюджет 
Слуцкого района поступило более       
50 миллиардов рублей, или 44 процен-
та общих поступлений.

Такая информация была озвучена на 
заседании совета по развитию предпри-
нимательства при райисполкоме, про-
шедшем 15 сентября. 

Доля местного бизнеса в наполнении 
бюджета за последнее время постоянно 
растёт. В конце 2010 года она составляла 
около пятой части поступлений, по ре-
зультатам первого полугодия 2011 года 
- около трети, а сейчас приближается к 
половине.

Всего, по данным райисполкома, на 
Случчине зарегистрировано 25 субъек-
тов среднего предпринимательства и 
3,5 тысячи малого (юридические лица 
и индивидуальные предприниматели). 
В структуре местного малого и среднего 
бизнеса преобладает оптово-розничная 
торговля (смотри график). Далее следу-
ют сфера услуг, строительство, промыш-
ленное и сельскохозяйственное произ-
водство.

Антон Зубаревич

Инфографика: Жанна Авдеева

m.kurjer.info
МОБИЛЬНАЯ версия сайта газеты 
“Кур’ер” для мобильных телефонов. Уз-
найте последние новости региона, рас-
писание движения транспорта и другое.
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Областной 
КВН пройдёт в 
Солигорске
В Солигорске 7 октября 
состоится областной 
фестиваль игр весёлых 
и находчивых.

Информацию об этом 
распространил отдел по 
делам молодёжи Ми-
ноблисполкома. По мне-
нию организаторов, фес-
тиваль проводится для 
определения перспектив-
ных КВНщиков, которые 
могут перерасти в полно-
ценные кадры для игры 
КВН. На праздник юмо-
ра соберётся 16 команд 
из 11 районов Минской 
области. Им предстоит 
творчески себя предста-
вить, а также ответить 
на каверзные вопросы 
зрителей. На каждое вы-
ступление команды отве-
дено по 7-10 минут. 

В составе жюри - пред-
ставители общественного 
объединения “Белорус-
ский КВН”, Министерс-
тва образования, Ми-
ноблисполкома. Все 
участники форума будут 
отмечены дипломами, а 
лучшие получат кубки. 
Они достанутся самым 
ярким командам, кото-
рые завоюют зритель-
ские симпатии. 

Отдел новостей

Слуцкая культура 
в цифрах
Сегодня организации 
культуры и искусства 
Случчины представле-
ны 96 культурно-про-
светительными и вне-
школьными учебными 
заведениями. 

В их числе, по дан-
ным райисполкома, - 39 
клубных заведений, 45 
библиотек, 9 детских му-
зыкальных школ и школ 
искусств, краеведческий 
музей, парк культуры и 
отдыха, районный центр 
народного творчества. 

В районе действуют 362 
клубных формирования, 
в которых участвуют око-
ло 4 тысяч человек. В 28 
коллективах, имеющих 
почётное звание “народ-
ный” и “образцовый”, за-
нимается 591 человек. 

Ежегодно в районе про-
водится более 6 тысяч 
мероприятий, в том чис-
ле республиканского, об-
ластного, регионального 
и местного значения.

Отдел новостей

Чуйная душа Алены Кіш
Антон Зубарэвіч
info@kurjer.info

У далёкія трыццатыя гады на 
палявых дарогах і сцежках 
Случчыны можна было ўбачыць 
жанчыну, якая з лёгкім кійком з 
ляшчыны ды са сціплым клун-
кам няспешна вандравала ад 
вескі да вёскі. Так успамінаюць 
пра Алену Кіш, мастачку-сялянку 
з непаўторным бачаннем нава-
кольнага свету, тыя, хто быў з ёй 
знаёмы.

Сёлета спаўняецца 115 год з 
нарадження Алены Кіш. Яна 
з’явілася на свет ў 1896 годзе ў 
вёсцы Раманава (цяпер Леніна) 
Слуцкага павета. Сям’я Кіш была 
шматдзетнай. Пракарміць усіх 
было нялёгка, таму, каб дапамаг-
чы бацькам, Алена дзесьці ў пачат-
ку 30-х гадоў рушыла з мастацкім 
скарбам у першую сваю вандроўку 
па навакольных вёсках.

Алена малявала так, як падказ-
вала ёй сэрца. Сваім дыванам яна 
давала назвы “Рай”, “Райскі сад”, 
“Дзева на водах”, “Пісьмо кахана-
му”, “Каля возера”. 

Жыццё Алены Кіш скончылася 
трагічна. Чуйная душа не вытры-
мала бясконцых нягод: пасля вай-
ны яе дываны перасталі купляць, 
бо пайшла другая мода. Жанчына 
ад адчаю ў 1949 годзе ўтапілася. 
Пахавана была на могілках вёскі 
Грозава, дзе ўсталяваны надма-
гільны помнік работы салігорска-
га мастака Уладзіміра Ламейкі.

Звесткі пра жыццевы і твор-
чы шлях мастачкі-самавучкі быў 
сабраны дзякуючы намаганням 
мастака Уладзіміра Басалыгі, 

случчаніна па паходжанні. Ім 
вернута з небыцця трынаццаць 
твораў Алены Кіш. Упершыню 
гэтыя творы шырокая аўдыторыя 
ўбачыла ў 1978 годзе на першай 
рэспубліканскай выставе народ-

ных маляваных дываноў у мінскім 
Палацы мастацтваў. 

Вось што казаў Уладзімір Баса-
лыга пра ягоныя пошукі звестак 
аб Алене Кіш: “Маё дзяцінства 
праходзіла пад дываном, які на-

малявала Алена Кіш. Калі я стаў 
сябрам Саюза мастакоў і ўзначаліў 
камісію па рабоце з народнымі 
майстрамі, вырашыў расшукаць 
яе творы і звесткі аб ёй. Мы нават 
прозвішча мастачкі не ведалі. Вы-
ехалі на Случчыну, і я завітаў да 
сваіх цётак. Вось што цікава: усе 
мае цёткі ўмелі ткаць і вышыва-
ць, разумелі прыгажосць і падбор 
колераў. Ва ўсіх іх захавалася 
Алена Кіш, а ў астатніх – прайш-
ла мода. Мая цётка сказала, што 
Алену Кіш усе лічылі вар’яткай за 
тое, што яна вельмі заступалася за 
сабак і катоў. Хадзіла фарбаваць 
школу, малявала па вёсках у час 
нямецкай акупацыі. Плацілі ёй 
збажыной, салам, яйкамі. Яе брат 
Мітрафан працаваў старастам у 
слуцкай царкве на кладах, якая 
потым згарэла.

Я напісаў папу Мар’янскаму, які 
ў Уздзе меў прыход. Ён мне падка-
заў, па якім шляху шукаць звесткі 
пра Алену Кіш.  Так я знайшоў яе 
малодшую сястру – апошнюю бліз-
кую сваячку. Даведаўся, што мас-
тачка скончыла жыццё самагубс-
твам (утапілася ў рэчцы), таму што 
пасля вайны яе дываны перасталі 
прадавацца. 

З’явілася новая мода: малявалі 
на паперы, лакам пакрывалі, і 
фарбы блішчэлі. Алена “сядзела 
на гарбе” ў родных: нічога не за-
рабляла. Яна пакінула пасля сябе 
спадчыну, і я распачаў яе пошукі. 
Мне ўдалося знайсці 13 дываноў. 
Уся калекцыя зараз захоўваецца 
ў Заслаўскім музеі. Гэта шэдэўры! 
Мы зрабілі выставу яе дываноў у 
Мінску, выдалі кніжку. Імя Алены 
Кіш – адзінае з Беларусі — трапі-
ла ў “Сусветную энцыклапедыю 
наіўнага мастацтва”.=

МІР АЛЕНЫ КІШ. Такую назву мае скульптурная кампазіцыя салігор-
скага мастака Уладзіміра Ламейкі, якая выстаўлялася ў слуцкай Га-
лерэі мастацтваў. Фота: Ігар Ціткоўскі

Расстрэльны век вёскі Заграддзе
Першы раз трагедыя ў Заграддзі 
адбылася зімой 1908 года, калі ў 
невялікай (двароў на сто) вёсцы 
на Случчыне сяляне-беднякі ад-
мовіліся плаціць так званы мірскі 
збор - падатак за зямлю, нарэза-
ную ім па няўдобіцы, дзе, акрамя 
буячніку і моху, на купінах нічога 
не расло. 

Не плацілі болей года. Для кан-
фіскацыі маёмасці ў неплацель-
шчыкаў са Слуцка ў вёску пры-
ехалі валасны начальнік, ураднік, 
50 конных і пешых стражнікаў са 
зброяй. 

С
яляне перагарадзілі вуліцу, 
не даючы магчымасці “гас-
цям” падыходзіць да хат 

неплацельшчыкаў. Яны выкрык-
валі: “Не дамо адбіраць апошняе ў 
нядоймшчыкаў - яны галадаюць!” 
Некаторыя жанчыны і мужчыны 
прыхапілі калы з платоў, качэргі з 

дому і сталі адцясняць стражнікаў. 
На загад урадніка Ешмана разыс-
ціся ніхто не рэагаваў. Стражнікі, 
каб папужаць людзей, далі стрэ-
лы ўгару, але гэта не дапамагло. 
І тады прагучала каманда ўрад-
ніка: “Па бунтоўшчыках – агонь!” 
Грымнулі стрэлы вінтовак. Упалі 
мёртвымі шасцёра: браты Фама і 
Ціхан Ганчары, Павел Юрчэня, 
Міхаіл Ясінскі, Сцяпан Дробыш і 
Іван Сеўрук. Сямёра былі паране-
ны. Пазней 16 удзельнікаў бунту 
судзілі ў Вільні, некалькі чалавек 
апраўдалі, рэшту прыгаварылі да 
высылкі ў Сібір, адкуль мала хто 
вярнуўся.

У 60-я гады на тым месцы, дзе 
пралілася кроў бязвінных, быў 
усталяваны гранітны помнік з 
прозвішчамі загінуўшых. За сто з 
лішнім гадоў вёска перажыла не 
адну акупацыю. Сёння ў ёй са 180 
даваенных двароў жылых заста-
лося толькі 48. Шмат  пустуючых 

хат было знесена. Вёску прызналі 
“неперспектыўнай”.

А
ле старажыхары не забылі 
рэпрэсіі 20-30-х гадоў, што 
абрынуліся на Заграддзе. 

Хоць тут не было “кулакоў”, таму 
як зямлі ворнай вакол было мала, 
на двор прыпадала па 2,5-4 гек-
тары. Аднак новая ўлада, мусіць, 
прыпомніла сялянскі бунт 1908 
года і перад масавай калектыві-
зацыяй вырашыла пачысціць вёс-
ку ад “неблаганадзейных”. І ўжо 
ў 1929 годзе на высылку ў Сібір 
на 3-5 гадоў адсюль было адпраў-
лена аж 24 чалавекі, з іх 15 жан-
чын! У раённай кнізе “Памяць” 
занатаваны іх прозвішчы. Выбраў 
найболей старэйшых: Усціна Сця-
панаўна Дробыш, 53 гады; Ганна 
Францаўна Казак, 50 гадоў; Воль-
га Ёсіпаўна Выскварка, 50 гадоў. 
Астатнія жанчыны былі ва ўзросце 
20-26 гадоў. Не ўсе яны вярнуліся 

ў родную вёску. А пяцёра сяльчан 
у 1933 годзе былі расстраляны, у 
іх ліку 72-гадовы калгаснік Сава 
Мікалаевіч Чаркоўскі, яго два 
жанатыя сыны – 39-гадовы Ана-
толь Савіч і 38-гадовы Іван Савіч, 
Людвік Сцяпанавіч Казак, Павел 
Макаравіч Зеньчык, 56 гадоў. Рэа-
білітаваны яны былі толькі ў 1991 
годзе.

З усёй гэтай трагічна-дра-
матычнай гісторыі на-
прошваецца выснова: ці 

не прыйшоў час паблізу помніка 
шасцярым расстраляным у 1908 
годзе заградцам узвесці і помнік 
29 сасланым у Сібір, а таксама пя-
цярым расстраляным - другі пом-
нік? Каб нашчадкі ў чацвёртым 
і пятым “калене”, хто вырас тут і 
яшчэ з’явіцца на свет, не забылі 
пра загінуўшых, пакуль вёска кан-
чаткова не састарэла.

Міхаіл Тычына
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Субботник: и перфоманс, и работа
Но не хватило только поддержки

“Слуцк” - “Ведрич”:  
счёт 1:0
Победой случчан со счё-
том 1:0 завершился матч 
ФК “Слуцк” — “Ведрич-
97”.  

Игра состоялась в суббо-
ту, 1 октября, на Солигор-
ском стадионе “Шахтёр”.

Гости из Речицы в тур-
нирной таблице зани-
мают более сильные по-
зиции, чем команда из 
Слуцка. 

Напомним, что преды-
дущая встреча с “Ведри-
чем” (8-й тур, 12 июня), 
завершилась также по-
бедой случчан со счётом 
2:1. 

Успех футболистам из 
Слуцка 1 октября при-
нёс гол в исполнении 
Сергея Крота (49-я мин.) 
— “обокрав” соперника и 
обработав мяч, он точно 
послал его в створ ворот.

В турнирной таблице 
по итогам игр 23-го тура 
ФК “Слуцк” занимает 7-е 
место (35 очков).

В рамках 24-го тура 
команда играет в гостях 
у “ДСК-Гомель”. Матч 
состоится в субботу, 8 ок-
тября.

Алесь Достанко

Случчанин 
участвовал в слёте 
юных спасателей
Пятнадцатилетний уче-
ник слуцкой СШ №11 
Дмитрий Французов в 
составе команды Мин-
ской области занял 
третье место в респуб-
ликанском слёте юных 
спасателей. 

Соревнования прошли 
со 2 по 22 сентября в ла-
гере “Зубрёнок”. 

Как рассказал коррес-
понденту “ІК” сам Дмит-
рий Французов, это не 
первое его участие в тур-
нирах. В прошлом году 
на областных соревнова-
ниях спасателей на во-
дах, которые проходили в 
Слуцке, он занял третье 
место в личном зачёте. 

“К нынешним состяза-
ниям  мы готовились две 
недели. Сборы проходи-
ли в лагере “Зубрёнок”. 
Задача спасателя на во-
дах - как можно быстрее 
доплыть до манекена и 
вытащить его на берег, - 
делится юный спасатель. 
- К сожалению, это мои 
последние соревнования 
в этом виде из-за  возрас-
та, так как в них могут 
участвовать лица до 15 
лет. 

Но есть много других 
видов спорта, в которых 
можно участвовать и ко-
торые мне интересны”.

  Наталия Жаврид

СПОРТ

Алесь Достанко
dostan@kurjer.info

В первый день октября 
активисты гражданской 
кампании “Наш дом” 
провели в Слуцке суббот-
ник на старом городском 
кладбище по улице 14-ти 
Партизан. По словам ор-
ганизаторов, всё прошло 
по плану, не считая вме-
шательства милиции. 

ПОДГОТОВКА К СУБ-
БОТНИКУ. Как пояснила 
Зинаида Тимошек, одна 
из инициаторов наведе-
ния порядка на городском 
кладбище, в конце августа 
она пригласила принять 
участие в субботнике всех 
депутатов Слуцкого райсо-
вета, разослав им письма. 
Приглашение именно де-
путатов, по словам Зинаи-
ды Тимошек, было обуслов-
лено желанием привлечь 
внимание общественности 
к проблеме благоустройс-
тва кладбищ Случчины. 
Проблема эта активистами 
“Нашего дома” поднима-
лась неоднократно. Дохо-
дило дело и до судебного 
иска в отношении местных 
райисполкома, ЖКХ и Со-
вета депутатов (см. “IK”, 
№45 от 11.11.2010). Были 
и благодарности от власт-
ных структур  из столицы 
за то, что инициаторы под-
нимают очень актуальные 
вопросы. Восстановленная 
хронология дальнейшего 
хода реализации этой ини-
циативы показывает, что 2 
сентября Виктор Ражанец, 
председатель Слуцкого 
райсовета, направил ответ 
автору обращения, в кото-
ром говорилось, во-первых, 
что он попросил службы 
ЖКХ оказать необходимую 
помощь в проведении суб-
ботника, и во-вторых, что 
вынесет рассмотрение это-
го вопроса на очередную 
сессию райсовета. 

Сессия состоялась 8 сен-
тября. Депутаты приняли 
решение провести суббот-
ник по благоустройству ста-
рого городского кладбища 
во вторую субботу октября, 
то есть 8-го числа. Но пол-
ной информации об этом 
решении сессии случчане 
не получили: даже в отчёт-
ном материале печатного 
органа райсовета, опубли-
кованном 13 сентября, дата 
запланированного суббот-
ника не была указана. Это 
позволило, как потом пока-
зали события, активистам 
гражданской кампании 
говорить, что депутаты не 
приняли их приглашение 
поучаствовать в наведении 
порядка на кладбище.

“ЛОПАТО-КРЕСТЫ”. 
Как отметили некоторые 
участники субботника, 
утром 1 октября Оксана 
Василевич, заместитель 
председателя райсовета, 
сообщила собравшимся, 
что депутаты не придут, 
так как запланировали 
субботник неделей позже. 
Однако у бокового входа 
на кладбище, что через 
дорогу от так называемо-
го Ямпольского магазина, 
уже стоял ряд воткнутых в 
землю лопат с закреплён-
ными на них табличками. 
Они были подготовлены 
организаторами меропри-
ятия для депутатов. Кому-
то ряд лопат, к черенкам 
которых были прикрепле-
ны таблички с именами 
народных избранников, 
напомнил частокол из мо-
гильных крестов.

Этот перфоманс-пригла-
шение, адресованный депу-
татам райсовета, привлёк 
внимание нескольких ми-
лиционеров. Они опроки-
нули на землю инвентарь 
с табличками, что вызвало 
протест со стороны собрав-
шихся на субботнике. Сами 
же милиционеры, судя по 
разгоревшейся дискуссии, 
сочли такие “лопато-крес-
ты” оскорбительными для 
местной власти.

В ходе конфликта трак-
тор, который прибыл для 
вывоза мусора, проехал по 
брошенным лопатам. По 
словам водителя, перед 
тем как начать движение, 
он попросил участников 
субботника освободить до-
рогу и убрать лопаты. 

ПРОВОКАЦИЯ ИЛИ ИЗ-
ЛИШНЕЕ ВНИМАНИЕ. 
Пришедшая на суббот-
ник 75-летняя случчанка 
Анна Басова, комментируя 
произошедшее, отметила: 
“Странно, что вид пьянчуг, 
которые косяками каждый 
день ходят сюда пить на 
могилах, у наших право-
охранителей интереса не 
вызывает и их не оскорбля-
ет. А люди, собравшиеся на 
субботник, вдруг удостои-
лись такого внимания”.

Представитель другой 
стороны, который пред-
почёл не афишировать 
своё имя, убеждён в прово-
кационном характере та-
кого перфоманса и самого 
субботника. “Ну, пришли 
бы, убрали тихонько мо-
гилки. Так нет, нужны им 
эти лопаты. Внимание им 
надо привлечь”, — сказал 
он корреспонденту “IK”.

Один из депутатов Слуц-
кого райсовета, узнав о том, 
что происходило в субботу, 
1 октября, на кладбище, 
позже сказал: “Не знаю, 
как бы я себя чувствовал, 
придя на тот субботник, как 
бы я брал ту лопату в виде 
могильного креста и как бы 
работал после этого бок о 
бок с людьми, так “красиво 
похоронившими” меня”.

УБОРКА. Случившийся 
инцидент, однако, не по-
мешал работам по благоус-
тройству кладбища. В них 
приняли участие около двух 
десятков человек: активис-
ты кампании “Наш дом” и 
случчане, поддержавшие 
их инициативу. Совмест-

ными усилиями они навели 
порядок на участке кладби-
ща вблизи могилы Альгер-
да Обуховича.

ПОЧЕМУ. На вопрос о том, 
почему инициатива “На-
шего дома” не нашла ши-
рокую поддержку случчан, 
Зинаида Тимошек сказала 
“IК”: “Когда мы раздавали 
приглашения на суббот-
ник, горожане соглашались 
участвовать в уборке клад-
бищ, но при этом имели в 
виду места захоронений 
своих предков. Во-вторых, 
у нас не развиты гражданс-
кие инициативы, и многие 
из них автоматически при-
числяются к разряду оп-
позиционных – даже если 
вы боретесь, например, за 
свои права в сфере жилищ-
но-коммунальных услуг. 

В-третьих, люди привык-
ли к “добровольно-прину-
дительным” субботникам, 
организуемым сверху. 
Часто они не понимают: 
как это подключиться к 
общественному мероприя-
тию, организуемому не по 
команде? 

И в-четвёртых, случчане 
заняты выживанием, им 
не до высших материй. В 
субботу им важнее пойти 
на рынок, чтобы купить 
продукты подешевле. И ви-
нить их в этом нельзя”.=

8ОБОЗНАЧЬ ПО-
ЗИЦИЮ. Будут интересны 
и Ваши мнения, уважаемые 
читатели, по данной ситуации 
– пишите на info@kurjer.info

НЕПОЧАТЫЙ КРАЙ. Основную часть работы пришлось делать лопатами и руками 
- настолько запущены некоторые уголки кладбища. Фото: Алесь Достанко

Из комментариев 
на сайте kurjer.info

Миклован: Идея глу-
пенькая. Субботник — 
это когда люди работают, 
а не фотографируются. 
И лопаты на субботни-
ках не подписывают, для 
провокации разве. Депу-
таты не захотели, чтобы 
из них сделали дураков, 
и дураками пришлось 
выступить организато-
рам. А кладбище, кстати, 
в каком было состоянии, 
в таком и осталось.

master: Пиар, конечно, 
чёрный, как смола, но 
об этом говорят. Значит, 
он удался)). “Наш дом” 
на вороных конях те-
перь)))).

Изабелла: Депутаты 
могли прийти и порабо-
тать... Мало того: мог-
ли провести агитацию 
на своих участках: мол, 
хорошая идея, давайте 
выйдем и поработаем все 
вместе. Но идея пришла 
не сверху… Получилось 
смешно и странно. Ведь 
не на митинг звали, 
ни хлопать, ни топать. 
Пришли бы - и вопрос 
решен. Причём, в пользу 
депутатов. И заработали 
бы очки. А так, мол, это 
якобы придумала оппо-
зиция – значит, нельзя. 
А почему, собственно го-
воря? Что плохого? Толь-
ко хорошее.

Irina: Значит, оппозиция 
чего-то стоит, если о ней 
говорят, а не о том клад-
бище, которое действи-
тельно давно надо было 
привести в порядок.

george: Допустим, я 
хочу убрать на кладбище 
и поучаствовать в суб-
ботнике. Да, дело нуж-
ное. Но! Я не хочу, чтобы 
меня приплетали ко вся-
ким “околосубботнико-
вым” делам. Некрасиво 
приглашать всех желаю-
щих, вне зависимости от 
политических пристрас-
тий и вкусов, а потом 
делать их участниками 
маскарада с дедами на 
амбразуре, табличками 
на лопатах, майками и 
прочей мишурой, кото-
рая не относилась к це-
лям мероприятия. Такое 
впечатление, что ради 
конфликта всё и прово-
дилось, чтобы опп. сайты 
трубили, какие у нас де-
путаты и милиционеры 
бессовестные. Дело сде-
лано?
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ÑËÓÖÊÈÅ ÕÐÎÍÈÊÈ ñ Àëåñåì Äîñòàíêî

Ëþáëþ SMS, â êîòîðûõ ñëó÷÷àíå ïèøóò î ïðîñòîì, áû-
òîâîì, æèòåéñêîì. À âîò, íàïðèìåð, ß.À. îòëè÷èëñÿ: "Õî-
òèòå - ñìåéòåñü, õîòèòå - íåò, íî ÿ â ñâîè 25 ëåò äî ñèõ ïîð
ñîáèðàþ ôàíòèêè îò êîíôåò. Èõ ó ìåíÿ îêîëî 500 øòóê
ðàçíûõ. Åñòü äàæå çàãðàíè÷íûå è  ñîâåòñêèå. Ãëÿäÿ íà
ôàíòèêè, ìîãó âñïîìíèòü âêóñ ìíîãèõ èç òåõ êîíôåò, êî-
òîðûìè ëàêîìèëñÿ".

Æàëü òîëüêî, ÷òî íîìåðà òåëåôîíà ß.À. íåò - îí ïðè-
ñëàë SMS ÷åðåç èíòåðíåò. Äóìû î ôàíòèêàõ íàâåÿëè
ìûñëü: "Íûíå ìàëî ÷òî êîëëåêöèîíèðóþò èç òîãî, ÷òî
ìîæíî îùóòèòü â ðóêàõ: âåñîìîå, ìàòåðèàëüíîå. Âñå
ñåé÷àñ áîëüøå èìåþò äåëî ñ âèðòóàëüíûì. Åãî êà÷àþò,
ñîõðàíÿþò". 

Îòñþäà è àíåêäîòû ïðî òî, ÷òî ðåá¸íêà èëè ëþáîâü
ìîæíî ñêà÷àòü èç èíòåðíåòà. 

À êîãäà íà ôëýøêå èëè â êîìïüþòåðå "ãðîõàåòñÿ", íà-
ïðèìåð, ñåìåéíûé ôîòîàðõèâ, êàê îá ýòîì íàïèñàë äðó-
ãîé àâòîð SMS ïî èìåíè Àíäðåé, ïîçäíî äóìàòü î òîì,
÷òî íàäî áûëî ðàñïå÷àòûâàòü ôîòîãðàôèè. 

Áëàãî Àíäðåþ, êàê îí ïèøåò, óäàëîñü âîññòàíîâèòü
áîëüøèíñòâî ôîòîê. Ïîñëå òàêîãî ïðèêëþ÷åíèÿ ïîíåâî-
ëå ìîæíî íà÷àòü öåíèòü îùóòèìî-âåñîìîå. Ôàíòèêè,
íàïðèìåð. 

Æý¢æûê

Ôàíòèêè - ðàäîñòü

Íå ìîãó ïîíÿòü: ðàçâå ëþäè
íå çíàþò, ÷òî íóæíî âûïóñ-
òèòü ñíà÷àëà òåõ, êòî âûõî-
äèò, èç ìàãàçèíà, è ëèøü ïî-
ñëå çàõîäèòü ñàìîìó? Ïî âû-
õîäíûì îñîáåííî çàìåòíî,
êàê ìíîãèå æèòåëè Ñëóöêà
íåâîñïèòàííû. Àííà Ìèõàé-
ëîâíà.

Êóïèëà ãàçåòó, çàãëÿíóëà â
ðóáðèêó "Âêóñíÿòèíà îò
Êóð'åðà", à òàì ðåöåïò êàðòî-
ôåëüíûõ ïèðîæêîâ ñ ëóêîì.
Î÷åíü àêòóàëüíî. Ñêîðî áó-
äåò êàøà èç òîïîðà. Ñâ.Íèê.

Êóøàë ìàêàðîíû. À âñ¸ ïî-
òîìó, ÷òî êóïèë ñîóñ î÷åíü
âêóñíûé. ßñü Ãîðîäîâîé.

Íàñò¸íà è Ñåðãåé! Ïîçä-
ðàâëÿþ âàñ ñ ðîæäåíèåì ñû-
íà. Æåëàþ, ÷òîáû â ýòó áîëü-
øóþ ðàäîñòü äîáàâèëîñü åù¸
áîëüøå ëþáâè, ëàñêè, çàáîòû

è òåïëîòû. Marisabell.

Ñâåòà Ð., ïðî÷òè - ýòî âàæ-
íî! Íå èçâèíèâøèñü ëè÷íî, â
ãëàçà, íå ñòîèò äåëàòü ïîäñòà-
âû! Ñ Ñîëíûøêîì íàäî áûëî
îáùàòüñÿ ñðàçó, íå âûâåäû-
âàÿ ñ 33279…! 33521… ÷åé.
Çàäóìàéñÿ íàä ñâîèì ïîâåäå-
íèåì è îòíîøåíèåì ê òåì, êòî
äîðîã. Ïèøè ñòèõè. Áîðèñ. 

Äåâóøêà, êîòîðîé ÿ ïî-
çâîíèë â ïîíåäåëüíèê (3 îê-
òÿáðÿ) ïðèìåðíî â 15.00 íà
ãîðîäñêîé òåëåôîí, ïî îøèá-
êå íàáðàâ íîìåð, ÿ çàáûë íî-
ìåð âàøåãî òåëåôîíà. Îòçî-
âèòåñü, ïîæàëóéñòà. Ìîè êî-
îðäèíàòû åñòü â ðåäàêöèè. Ì.

Çàé, ÿ òåáÿ î÷åíü ñèëüíî
ëþáëþ. Ñïàñèáî, ÷òî ìû âìåñ-
òå òàêîå äîëãîå âðåìÿ! Ìà-
ëûøêà. 

SMS-ÊÓÐÜÅÐ 329 29 348(029)

ÃÀÇ ñòîëêíóëñÿ ñ òàêñè

Â ñðåäó, 5 îêòÿáðÿ, ïðè-
ìåðíî â 9.30 íà ïåðåêð¸ñò-
êå óëèö Ëåíèíà è Ì.Áîã-
äàíîâè÷à ñòîëêíóëèñü
òàêñè è ãðóçîâîé àâòîìî-
áèëü ÃÀÇ. Îíè ïîâîðà÷è-
âàëè íà óëèöó Áîãäàíîâè-
÷à. ÃÀÇ - ñî ñòîðîíû ïëî-
ùàäè, òàêñè - ñî ñòîðîíû
ìàãàçèíà "Êðûíiöà".

Êàê ðàññêàçàë "IÊ" îäèí
èç î÷åâèäöåâ ÄÒÏ, ãðóçî-
âèê, çàöåïèâ òàêñè ïðàâîé
ïîäíîæêîé, åäâà ëè íå
îñåäëàë ëåãêîâóøêó ñïå-
ðåäè, ñìÿâ êàïîò. Îäíàêî
îí íå îñòàíîâèëñÿ: âîäè-
òåëü ïðîäîëæèë äâèæå-

íèå è âûâåðíóòîé îò óäà-
ðà ïîäíîæêîé âûðâàë
áàìïåð òàêñè. ÃÀÇ ïî íå-
èçâåñòíîé ïðè÷èíå ðâà-
íóë â ñòîðîíó çäàíèÿ öåí-
òðàëüíîé ïî÷òû, îäíàêî
ïóòü åìó ïðåãðàäèë äðó-
ãîé òàêñèñò, îáîãíàâ "ãà-
çîí". 

Â àâòîìîáèëå òàêñè, ïî-
ïàâøåì â ÄÒÏ, íàõîäè-
ëèñü òðîå ïàññàæèðîâ -
æåíùèíà è äâîå äåòåé. 

Íà ìîìåíò ïîäãîòîâêè
ìàòåðèàëà íà ìåñòå íà÷à-
ëè ðàáîòó ñîòðóäíèêè
ÃÀÈ. Îáñòîÿòåëüñòâà ÄÒÏ
âûÿñíÿþòñÿ. 

Ñôåðû èíòåðåñîâ

ÊÐÛØÀ. Ãîâîðÿò, âëîæåíèÿ â íåäâèæèìîñòü ïî÷òè âñåãäà ÿâëÿþòñÿ ñàìûì íàä¸æíûì cïîñîáîì ñîõðàíåíèÿ äåíåã.
Íåñìîòðÿ íà äåâàëüâàöèþ, èíôëÿöèþ è ïðî÷èå ôèíàíñîâûå ïîòðÿñåíèÿ è ïàäåíèå òåìïîâ æèëèùíîãî ñòðîèòåëüñòâà
(â òîì ÷èñëå è â ÷àñòíîì ñåêòîðå), íåêîòîðûå äîìà âñ¸ æå âîçâîäÿòñÿ. Áëàãî, íà÷àëî îñåíè ò¸ïëîå è ïî÷òè áåç äîæäåé
- ñòðîèòü ìîæíî îïåðåæàþùèìè òåìïàìè. Ôîòî è òåêñò: Àëåñü Äîñòàíêî

ÈÍÒÅÐÅÑ. Àíîíñû ôèëü-
ìîâ âîçëå êèíîòåàòðà "Áå-
ëàðóñü" â Ñëóöêå. Ýòè ìóæ-
÷èíû äîëãî èçó÷àëè ðåêëà-
ìó êîìåäèè "Áåðåìåííûé"
. Àíîíñ àíèìàöèè "Òà÷êè-
2" èì íå ïðèãëÿíóëñÿ. Ôîòî

è òåêñò: Àëåñü Äîñòàíêî

ÑËÓ××ÈÍÀ ÍÀ "ÄÀÆÛÍÊÀÕ-2011". Íà ïðà-
çäíèêå óðîæàÿ â Ìîëîäå÷íî òîðãîâûå ðÿäû
ïðåäïðèÿòèé Ñëóöêîãî ðàéîíà ðàñòÿíóëèñü íà
500 ìåòðîâ, à â ïàëàòêàõ áûëî îðãàíèçîâàíî
820 ïîñàäî÷íûõ ìåñò. Âûåçäíàÿ òîðãîâàÿ áðèãà-
äà ñîñòàâèëà 350 ÷åëîâåê. Ïî äàííûì ðàéèñïîë-
êîìà, ñëó÷÷àíå íà "Äàæûíêàõ" ïðîäàëè òîâàðîâ
áîëåå ÷åì íà îäèí ìèëëèàðä ðóáëåé. Ñâî¸ ìàñ-
òåðñòâî íà ïðàçäíèêå óðîæàÿ ïîêàçàëè 300 ó÷à-
ñòíèêîâ õóäîæåñòâåííîé ñàìîäåÿòåëüíîñòè
Ñëó÷÷èíû. Â Ìîëîäå÷íî ðàéîí ïðåäñòàâëÿëè
ñûðîäåëüíûé êîìáèíàò, ìÿñîêîìáèíàò, õëåáîçà-
âîä, êîíñåðâíûé çàâîä, ôàáðèêà ïîøèâà îäåæäû,
ïðîôåññèîíàëüíî-òåõíè÷åñêèé êîëëåäæ ïåðåðà-
áàòûâàþùåé ïðîìûøëåííîñòè è òîðãîâûå îðãà-
íèçàöèè: óíèâåðìàã "Ñëóöê", "Ñëóöêòîðã", òîð-
ãîâûé äîì "Ñëó÷ü", "Ñëóöê-Âîñòîê", ðàéîííîå ïî-
òðåáèòåëüñêîå îáùåñòâî. Òåêñò: Âëàäèìèð Èâàíîâ. Ôî-

òî: Òàòüÿíà Ãóñåâà
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В Беларуси повышены 
тарифы на техобслужива-
ние, тепловую и электри-
ческую энергию, введена 
дифференцированная оп-
лата за услуги водоснаб-
жения и водоотведения.

Соответствующее реше-
ние содержится в постанов-
лении Совета Министров 
№1300 от 28 сентября 2011 
г., - сообщает БелаПАН со 
ссылкой на пресс-службу 
правительства.

Действующие тарифы на 
услуги по техобслужива-
нию жилых домов повы-
шены на 3%, на тепловую 
энергию для нужд отопле-
ния и горячего водоснаб-

жения — на 3,2%, на элек-
трическую энергию — на 
15%.

Платежи за жилищно-
коммунальные услуги 
семьи из трёх человек, 
проживающей в типовой 
двухкомнатной квартире, 
возрастут в отопительный 
период на  8,1 тыс. рублей.

Постановлением также 
предусматривается взима-
ние платы за услуги водо-
снабжения, водоотведения 
(канализации) с граждан, 
проживающих в квартирах 
(жилых домах), оснащён-
ных приборами индиви-
дуального учёта расхода 
воды, по тарифам, уста-
новленным законодательс-

твом Беларуси, в пределах 
объёмов водопотребления 
на одного проживающего 
(зарегистрированного по 
месту жительства) 140 лит-
ров в сутки.

Плата за услуги водо-
снабжения, водоотведения 
(канализации), потреб-
лённые сверх установлен-
ного объёма, взимается по 
установленным тарифам, 
обеспечивающим полное 
возмещение экономически 
обоснованных затрат на их 
оказание. 

Как отметили в пресс-
службе правительства, 
введению данной нормы 
предшествовал анализ во-
допотребления в Беларуси. 

Он показал, что фактичес-
кое удельное потребление 
воды в благоустроенном 
жилищном фонде, обо-
рудованном приборами 
индивидуального учёта 
расхода воды, составило 
в 2010 году по Минску и 
областным центрам 153 
литра на человека в сутки, 
по населённым пунктам 
с численностью населе-
ния более 50 тыс. человек 
— 141 литр на человека 
в сутки и приблизилось 
к показателям развитых 
европейских стран. В Гер-
мании, Франции, Швеции 
этот показатель составляет 
130—140 литров на челове-
ка в сутки.

В правительстве считают, 
что введение дифференци-
рованной оплаты за услуги 
водоснабжения и водоот-
ведения приведёт к эконо-
мии этих услуг самим насе-
лением и, соответственно, 
снижению объёмов их реа-
лизации на 6-6,5% (21—22 
млн. куб.м. воды), что соот-
ветствует объёму потребле-
ния областного центра, та-
кого как Могилёв, Гродно, 
Витебск.

Источник: naviny.by

iСПРАВКА “IK“. Пос-
тановление Совмина вступило 
в силу с 1 октября 2011 г.

Повышены тарифы на техническое обслуживание,                    
 тепловую и электрическую энергию

ОФИЦИАЛЬНО

Не торопись - 

сохранишь жизнь
Железная дорога - зона по-
вышенной опасности. На-
рушение правил поведения 
на ней – это риск, причём 
неоправданный. Более того, 
цена такого риска во мно-
гих случаях – жизнь. Мы 
часто  куда-то спешим, эко-
номя время, пытаемся пере-
скочить  железнодорожные 
пути перед проходящим по-
ездом. А ведь для полной ос-
тановки поезда требуется от 
400 до 1600 метров. 

Знаем это и тем не менее 
торопимся. А зачем? В конце 
концов, стоит подумать о ре-
альной опасности поступка: 
ведь расплачиваться за него 
придётся именно вам. Пора 
понять, что, перебегая же-
лезнодорожные пути перед 
приближающимся составом, 
вы делаете первый, а  иног-
да и последний шаг к траги-
ческому завершению своей 
жизни. 

Просто необходимо пом-
нить и неукоснительно соб-
людать  основные правила 
поведения на железной до-
роге: 

- переходить железнодо-
рожные пути только в уста-
новленных местах, пользу-
ясь при этом пешеходными 
переходами, а  также в мес-
тах, где имеются специаль-
ные указатели;

- перед переходом путей по 
пешеходному настилу необ-
ходимо убедиться в отсутс-
твии движущегося поезда;

- перед приближением по-
езда следует остановиться, 
пропустить его и, убедив-
шись в отсутствии  движу-
щегося состава по соседнему 
пути, продолжить переход. 

Нельзя становиться и са-
диться на рельсы, подлезать 
под вагоны и перелезать 
через автосцепки для про-
хода через пути, выходить 
и садиться при движении 
поезда, оставлять детей без 
присмотра, ездить по по-
садочным платформам на 
велосипедах, стоять у края 
платформы.

Ольга Гапеенко,                      
инженер по охране труда 

железнодорожной 

станции “Слуцк” 



6 кастрычніка

2011 года

№40ÌßÑÖÎÂÛ ×ÀÑ24
³íôà

Êóð’åð
www.kurjer.info

ЖИТЕЙСКАЯ ИСТОРИЯ МОЛОДОЖЁНЫ-2011 подготовил Алесь Достанко

Александр и Юлия 
Бирилло

Случчанка Юлия и солигор-
чанин Александр познакоми-
лись через интернет. «У меня 
тогда было непростое время и 
Александр меня сильно подде-
рживал словом, а когда мы на-
чали встречаться, то и делом», 
- вспоминает Юлия, отмечая, 
что Александр  - человек, ко-
торый никогда не бросает слов 
на ветер, и он стал для Юлии 
настоящим другом и опорой. 
Их встречи были полны роман-
тики. «На машине Александра 
мы много путешествовали по 
Беларуси», - говорит Юлия.

Гуси-лебеди по-слуцки
Любовь Горбунович
г.Слуцк

Когда мне было восемь 
лет, родители осчастливи-
ли меня покупкой братика. 
Хоть я и не просила такой 
роскошный подарок. Но 
делать нечего – принимай, 
дочка!

Самое отвратительное, 
что меня очень часто остав-
ляли наедине с подарком. 
Наверное, думали, что это 
сделает меня ещё счастли-
вее…

Но капля гордости у меня 
всё-таки была. Я - единс-
твенная со всей нашей 
улицы – имела настоящего 
живого младшего брата. 
Его можно было катать в 
коляске, кормить из бу-
тылочки, как настоящего 
пупса, переодевать в раз-
ные одёжки. И самое ин-
тересное, что у него было 
то, о чём не мог мечтать ни 
один пупс и ни одна девоч-
ка. У него был писюнчик. 

Когда родители оставля-
ли меня с братом наедине 
и уходили по делам в го-
род, на рынок или в ма-
газин, девчонки со всей 
улицы сбегались ко мне и 
просили распеленать «иг-
рушку». 

Положив чудо-ребёнка 
на диван, мы расправляли 
пелёнки и разглядывали. 
А самым лучшим подруж-
кам было дозволено даже 
потрогать это… 

И вот однажды в очеред-
ной раз я осталась нянь-
кой. Насмотревшись на 
чудо-писюн, подружки убе-
жали играть, а я, как дура, 
осталась качать в коляске 
это недоразумение. Чувс-
твовала себя самой несчас-
тной…

Тут вернулась одна под-
ружка. «Играем, ржём, так 
весело! Ну что, идёшь?» 
- прозвенела она с порога. 
Какое там? Родители ещё 
не пришли, а этот родс-
твенничек обделал уже 
третью пелёнку (чтоб не 
плакал, я щедро поила его 
компотом из бутылочки).

Потом обо мне вспомни-
ла вторая подружка. При-
бежала, даже покачала 
коляску вместо меня. И 
осталась со мной посидеть 
15 минут.

О, счастье: упившийся 
младшенький заснул. Вот 
радость-то! Значит, 1,5-       
2 часа он будет спать. Ура!

Мы по дорожке откатили 
коляску с братишкой в ко-
нец двора, за сараи, к са-
мой уборной, и понеслись 
галопом на свободу. 

Справедливости ради, 
надо сказать, что на свобо-
ду я планировала вырвать-
ся на пару минуточек. Гля-
нуть одним глазком на 
радости жизни и вернуться 
в «кабалу». Но на пару ми-
нут не получилось… 

Примерно через час я 
вернулась домой и бегом 
за сарай. Обмочился там 
небось за пятерых, сцыкун! 
Нужно будет перепеленать 
до прихода родителей…

….Ааааааааа! За сараем 
коляски нет, как будто ни-
когда и не было, и какая-то 
зловещая тишина кругом. 
Вся моя никчёмная жизнь 
промелькнула перед глаза-
ми: детсад, первый класс. 
Впрочем, мелькать больше 
было нечему…

Иду по дорожке к дому, 
вспоминаю сказку «Гуси-
лебеди», где сестра такая 
же разява, как и я… И бах! 
– ещё один шок: вернулись 
родители. 

- Ну, как вы тут? Справи-
лись? – участливо и как-
то виновато из-за долгого 
отсутствия спрашивает 
мама.

- Справились, - отвечаю.
- А где Лёшенька? Уже 

кормить пора, - засуети-
лась мать.

- Нет его. Наверное, цы-
гане украли, - заявляю я. 

Ну, и правда, чего скры-
вать? Они всё равно рано 
или поздно заметили б 
пропажу…

Мать с отцом устави-
лись на меня. Казалось, 
две пары зловещих глаз 
прожигают в моей одежде 
дырки. 

И тут из-за забора отозва-
лась соседка – баба Зина: 

- Я тут вашего мальчон-
ку забрала. Так орал, так 
орал в коляске. Аж поси-
нел, бедный. Вы его одного 
не оставляйте больше…

Все сорвались с мест. 
Мать бросилась к сосед-
ке за братом, я побежала 
вокруг дома от отца, он - за 
мной. Один шлепок по заду 
меня всё-таки настиг. И я 
поняла: меня здесь больше 

не любят. В Африку! Там 
фиги и финики! А мне нет 
больше места в жизни этих 
людей….

Просидев дотемна в кус-
тах у памятника погибше-
му солдату в конце улицы, 
я была благополучно най-
дена мамой, которая вы-
шла меня искать. 

- Ну что вы за дети такие 
– всё теряетесь и теряетесь! 
– весело сказала она, и у 
меня отлегло от сердца.

Братишка уже спал. Отец 
так сверкнул на меня гла-
зами, что у меня заныло 
под ложечкой и где-то в 
области попы… Впрочем, 
больше ничего страшного 
не было. Этим экзекуция 
закончилась, и я осталась 
жить в этой семье, про-
меняв Африку на Бела-
русь.=

8ПИШИТЕ. Ваши  
житейские истории и истории 
любви присылайте по адре-
су: 223610, Слуцк-9, а/я 53 
или приносите в редакцию: 
г.Слуцк ул.Комсомольская, 1

Рисунок: Вера Шут

ЕСТЬ ПОВОД ПОЗДРАВИТЬ

В эти дни День рождения отмечает:
12 октября – Василий Павлович Жоголь, директор 

Слуцкой укрупнённой типографии

ПОЗДРАВЛЕНИЯ
Дарагая 

Вольга 
Касцюкевіч!

З Днём нараджэння 
цябе!

Няхай жыццё будзе ра-
дасным, шчаслівым, ці-
кавым і яскравым!

Поспехаў і ўдачы!
Родныя

Паважаны 
Міхаіл 

Прышчыц!
З юбілейным 

Днём нараджэння цябе!
Зычым табе адмысловых 

прадпрымальніцкіх поспе-
хаў, добрага настрою і вя-
лікіх жыццёвых радасцей!

Удачы табе ва ўсіх спра-
вах!

СябрыПаважаная 
Ірына 

Станіславаўна 
Сурмень!

Адрасуем табе нашы 
сяброўскія віншаванні 

да Дня твайго
нараджэння!

Няхай жыццё будзе ба-
гата радаснымі вестка-
мі, цікавымі падзеямі, 
поспехамі і бадзёрым на-
строем!

Дабра і вялікага сямей-
нага шчасця!

Марыя і Сяргей

Андрей и Виктория 
Панины

Однажды солигорчанин Ан-
дрей, приехав на машине в 
Слуцк, остановился возле Мо-
лодёжного центра и спросил у 
девушки, как проехать в кафе 
«Азалия». Они разговорились, 
и парень предложил Виктории 
попить кофе вместе. «Я сразу 
разглядел в ней именно де-
вушку, о которой давно мечтал, 
её женственность и порядоч-
ность», - говорит Андрей. Вик-
тория же говорит, что в своём 
возлюбленном ей импонирова-
ло его чувство юмора. 

Александр и Анастасия 
Бранкевич

Молодожёны познакомились 
на набережной. «Мы встреча-
емся три года. И однажды я 
сделал Анастасии предложе-
ние, пригласив на свидание на 
святое и очень подходящее это-
му случаю место – к памятнику 
святой Софии Слуцкой», - гово-
рит Александр, вспоминая, что 
свою весёлую, общительную из-
бранницу ему приходилось за-
воёвывать шаг за шагом. Анас-
тасия же говорит, что в своём 
возлюбленном её сразили его 
ум, доброта, ласка и нежность.

Поздравляю
Евгения 

Петровича 
Короткевича
с Днём рождения!

Доброго, крепкого здоро-
вья Вам и долгих лет жиз-
ни.

Михаил Тарасевич

Поздравьте через “Кур’ер”

по тел. 182
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Такой полезный завтрак… 
или Почему нужно есть по утрам
Анна Гладышева
anna@kurjer.info

Современный ритм жизни при-
водит к тому, что многие люди 
просто отказываются от завтра-
ка, мотивируя это катастрофи-
ческой нехваткой свободного 
времени или нежеланием есть 
с утра. 

Однако, несмотря на то что вра-
чи рекомендуют не отказываться 
от завтрака, многие люди посту-
пают совершенно иначе. Лень, 
отсутствие аппетита из-за при-
вычки есть на ночь – эти и многие 
другие причины приводят к тому, 
что утро в лучшем случае мы на-
чинаем с чашки чая или кофе. В 
обед мы обязательно съедаем ог-
ромное количество жирной, солё-
ной, острой или сладкой пищи, а 
за ужином поглощаем бесчислен-
ное множество калорий, которые 
впоследствии организм не сможет 
израсходовать. Результат – нару-
шенный обмен веществ, низкая 
продуктивность работы, отсутс-
твие аппетита и лишний вес. 
Слабо верится, что именно полез-
ный завтрак может избавить вас 
от этих и многих других проблем. 
Но это действительно так. 

Польза завтрака 
Прежде чем разбираться с тем, 

что полезно есть на завтрак, опре-
делим, почему диетологи уделяют 
настолько пристальное внимание 
именно утреннему приёму пищи. 
Всё дело в том, что завтрак...

- активизирует работу всех орга-
нов и систем, повышая эффектив-
ность нашей деятельности, чем 
бы мы ни занимались;

- помогает удержать вес в норме, 
избежать переедания и снизить 
чувство голода;

- уменьшает чувство вялости 
и сонливости из-за повышения 
уровня сахара в крови;

- укрепляет отношения внутри 
семьи, поскольку утренний при-
ём пищи может собрать за одним 
столом родителей, детей, других 
родственников и т.д. 

Однако, даже зная эти причи-
ны, человек не всегда может за-
ставить себя позавтракать. Всё 
дело в том, что наш организм 
часто просыпается дольше нас са-
мих. Поэтому необходимо учиться 
“будить” собственный аппетит. 
Сделать это легко. 

Например, утром за полчаса до 
приёма пищи полезно выпить 
1 стакан тёплой воды с ложкой 
мёда. Выпили? Теперь в течение 
30 минут вы можете заниматься 
своими делами, а затем можно 
съесть завтрак – аппетит к тому 
времени у вас точно появится. Хо-
тите усилить эффект? Тогда обя-
зательно сделайте лёгкую утрен-
нюю зарядку. 

Продукты на завтрак 
Какие продукты помогут не 

только утолить аппетит, но и за-
рядить нас силой и энергией? Для 
этого употребляйте в пищу: 

ЯЙЦА. Они содержат много бел-
ка, способствующего насыщению, 
и витамина А. Правда, из-за по-
вышенного содержания жира в 
полезные завтраки их следует 
включать примерно 2-3 раза в не-
делю. 

ВАРЕНЬЕ, ДЖЕМ. Сами по себе 
эти продукты служат мощным ис-
точником энергии, способствуют 
умственной деятельности. Прав-
да, в их составе отсутствует бе-

лок, минералы и витамины. Это 
означает, что джем, варенье или 
конфитюр нужно употреблять в 
пищу в сочетании с другими про-
дуктами (например, с хлебом). 

МЁД. Быстро насыщает организм 
сахарами, которые так же быстро 
трансформируются в энергию. По 
сравнению со сладостями умерен-
ное употребление в пищу этого 
продукта никак не отражается на 
фигуре. 

СЫР. Является источником мо-
лочного белка и кальция. Бутерб-
роды с маслом и сыром легко мож-
но включать в полезный завтрак. 
Но обращайте внимание на жир-
ность сыра, если вы следите за 
фигурой и соблюдаете диету. 

ЙОГУРТ. В нём много белка и 
кальция, и он хорошо усваивает-
ся организмом, повышая устойчи-
вость человека к стрессам. 

ФРУКТЫ. Ненадолго, но всё же 
дают чувство насыщения, содер-
жат витамины и микроэлементы, 
полезные для правильной работы 

желудочно-кишечного тракта. 

МЮСЛИ ИЛИ ОВСЯНЫЕ 
ХЛОПЬЯ. Содержат клетчатку, 
поэтому легко утоляют голод, хо-
рошо сочетаются с молочными 
продуктами. 

ЗЕРНОВОЙ ХЛЕБ. Снабжает 
организм необходимыми углево-
дами, минеральными солями, ви-
таминами группы В, клетчаткой. 

Что пить по утрам 
Какие напитки помогут нашему 

организму проснуться и функцио-
нировать в нужном ритме? Смело 
включайте в свой завтрак: 

АПЕЛЬСИНОВЫЙ СОК. Со-
держит практически суточную 
норму витамина С. 

КОФЕ без сахара и со сливками 
принесёт организму исключи-
тельно пользу, зарядив вас энер-
гией и бодростью на весь день. 

ЧАЙ. Этот напиток бодрит не хуже 
крепкого кофе, но он не всем подхо-
дит. Можно пить зелёный чай или 

каркаде. Хуже точно не будет. 

КАКАО. «Рекордсмен» по пользе, 
которую он приносит человечес-
кому организму. Витамины, бе-
лок, минералы – вот, что вы по-
лучите вместе с одной чашечкой 
ароматного какао. То, что нужно 
для прекрасного начала дня! 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ. 
Помогают наладить обменные 
процессы в организме, вследствие 
чего улучшается наше настроение 
и самочувствие. Правда, действи-
тельно полезный завтрак не мо-
жет состоять только из йогурта 
или молока. Старайтесь, чтобы 
молочные продукты сочетались 
с другими блюдами (например, с 
кашей или творогом). 

Завтракаем правильно
Несмотря на все разговоры о 

пользе завтрака, не стоит превра-
щать его в целое пиршество. Любая 
трапеза должна быть умеренной. 
Издавна наиболее полезными на 
завтрак считаются каши. Сварен-
ные на молоке, они одновременно 
удовлетворяют потребность орга-
низма в белке и сложных угле-
водах. Дополнив подобную кашу 
любым фруктом, можно получить 
хороший завтрак для людей, не 
занятых физическим трудом.

Для тех же, кто много физичес-
ки работает, пища должна содер-
жать большее количество белка. 
Например, каша может быть до-
полнена бутербродом с сыром или 
отварным яйцом.

Также можно завтракать мюс-
лями, заправленными йогуртом 
или любым молочным продуктом, 
а также бутербродом из ржаного 
хлеба, смазанного мёдом или пок-
рытого кусочком сыра, гамбурге-
ром с салатом или любыми свежи-
ми овощами и куриной грудкой.

Основное правило полезного за-
втрака в том, что он должен при-
носить удовольствие. И если кашу 
есть категорически не хочется, не 
стоит издеваться над собой: здо-
ровью это вряд ли поможет. Ос-
таётся найти для неё наиболее 
полезную замену.=

8ПОДЕЛИСЬ. А как вы 
питаетесь по утрам? Расскажите об 
этом читателям газеты “Кур’ер” на            

info@kurjer.info

ВКУСНЫЙ И ПОЛЕЗНЫЙ. Утренний приём пищи способен собрать за одним столом всю семью. Фото:

сайт lifebar.com.ua
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НАШИ ДЕТИ

Две именинницы, две защитницы
Юлия Гончаренко
julagon@kurjer.info

Гостями рубрики “Наши 
дети” сегодня стали две 
девочки именинницы 
Александра Руденок и 
Алеся Мурашова, имена 
которых в переводе озна-
чают “защитница”.

АЛЕКСАНДРЕ – ШЕСТЬ. 
30 сентября получала по-
дарки и поздравления в 
честь своего Дня рождения 
Александра Руденок. В этот 
день ей исполнилось шесть 
лет.

Сашенька уже в этом учеб-
ном году была готова пойти 
первый раз в первый класс, 
но мама решила подождать 
ещё годик. Сейчас именин-
ница ходит в детский садик 
№4. Девочка она смыш-
лёная и сообразительная. 
Уже знает некоторые бук-
вы, учится писать в пропи-
сях, хорошо считает. Кро-
ме этого, по словам мамы, 
Александра благодаря хо-
рошей памяти знает много 
стишков. 

Девочка ходит при де-
тском садике в кружок 
по вокалу, где её обучают 
пению. “Пока мы идём из 
садика, - делится с нами 
мама именинницы, - она 
всю дорогу поёт”.

Сашенька - общительная 
девочка. У неё много дру-
зей-подружек, с которыми 
она и поиграет, и на вело-
сипеде покатается. Любит 
именинница проводить 
время и со своими двоюрод-
ными сестричками. 

А вот из игрушек девочка 
предпочитает играть с кук-
лами. Даже в подарок на 
День своего рождения она 
попросила маму купить ей 
куклу.

Очень любит Александра 
помодничать. Она и губки 
накрасит, и глазки под-
ведёт, и причёску сама себе 
сделает, после чего говорит: 
“Девочки должны быть кра-
сивыми!”.

Сашенька очень любит 

свою маму и как настоящая 
заботливая дочка никогда 
не отказывается помочь ей 
по хозяйству: и посуду вы-
моет, и пропылесосит. Даже 
в будущем она хочет, как 
мама, быть кондуктором.

Также наша именинница 
очень любит животных. И 
поскольку живёт она с ма-
мой в частном секторе, во 
дворе у них есть собака, с 
которой Сашеньке нравит-
ся играть, а дома – хомяк по 
кличке Люся, за которым 
она сама ухаживает. Кроме 
этого, девочка мечтает за-
вести ещё и котёнка.

В прошлом году Александ-
ра ездила с мамой отдыхать 
на юг. Там она очень много 
времени проводила в воде. 
“Она вообще очень любит 
купаться, - говорит мама 
Сашеньки. – Из воды её не 
вытянешь”. Да и в садике, 
куда ходит именинница, 
есть бассейн, а дни, когда 
они с группой его посеща-
ют, для Саши самые долго-
жданные.

С Днём рождения именин-
ницу поздравляют мама, 

бабушки с дедушками и 
крёстная. 
Шесть лет тебе! 
Пускай скорей 
Желания сбываются! 
Чудес и самых ярких дней! 
Пусть радость не кончается 
И будут игры, шутки, смех, 
Подарки, развлечения! 
В году ведь праздник 
лучше всех – 
День твоего рождения!

АЛЕСЕ – СЕМЬ. На сле-
дующий день после выхо-
да этого номера газеты, 
а именно 7 октября, своё 
семилетие будет отмечать 
Алеся Мурашова.

Начало этого учебного 
года стало для именинницы 
знаменательным. Девоч-
ка пошла в первый класс 
СОШ№2. По словам мамы, 
первые дни, проведённые 
за партой, были для Але-
сеньки каторгой. Сейчас 
она уже адаптировалась и 
ходит в школу с удоволь-
ствием. Но уроки делать, 
как и многие школьники, 
не хочет. “Сразу после де-
тского садика сложно войти 

в колею”, - говорит мама 
Алеси. 

В первый класс именин-
ница пошла подготовлен-
ной: она уже умеет читать, 
учится красиво и аккурат-
но писать.

В детском садике Алеся 
посещала кружок по ри-
сованию. А с восьми лет 
родители планируют запи-
сать её в художественную 
школу, так как рисование - 
одно из самых любимых за-
нятий девочки. Сейчас же 
она будет ходить на кружок 
по бисероплетению. 

Алесенька - девочка спо-
койная, в своём же кругу 
она общительная, можно 
даже сказать, заводила, а в 
новой обстановке – стесни-
тельная, пока не адаптиру-
ется. 

В свободное время име-
нинница с удовольствием 
складывает конструктор 
“Лего” или же играет с кук-
лами. Как и другие дети 
сегодняшнего поколения, 
Алесенька очень любит по-
сидеть за компьютером, но 
это вредно для глаз. Поэто-

му родители не разрешают 
ей подолгу засиживаться за 
играми. Да и на День свое-
го рождения именинница 
хотела, чтобы ей  подарили 
ноутбук, но мама сказала: 
“Рановато ещё, надо под-
расти для такого подарка”.

Именинница живёт с ро-
дителями в общежитии. 
Алеся очень любит живот-
ных. Дома у них есть до-
машний питомец – кошка 
Тимофея. Но девочка меч-
тает о собаке. Мама и папа, 
когда построят квартиру, 
пообещали ей завести чет-
вероногого друга.

Алесенька - общительная 
девочка. В общежитии она 
находится в окружении 
многих подружек. Также 
она очень тянется к ма-
леньким деткам, всегда их 
защищает, заботится о них.

Кроме всего вышеописан-
ного, наша именинница 
ещё и модница. Алеся зна-
ет, что мамина косметичка 
– это табу, её трогать не-
льзя. Но девочка не пере-
живает по этому поводу, 
потому что у неё есть своя 

детская косметика, которой 
она с удовольствием и поль-
зуется. 

Выходные дни именинни-
ца любит проводить в де-
ревне у бабушки. Там мно-
го животных, за которыми 
ей нравится ухаживать. Да 
и помочь как маме, так и 
бабушке Алесенька всегда 
рада. Она с уборкой помо-
гает, также пытается мыть 
посуду. Но так как живут 
они в общежитии, где об-
щая кухня и нет горячей 
воды, то родители не при-
влекают её к такому виду 
помощи. А вот одежду свою 
именинница складывать 
не любит.

С Днём рождения Але-
сеньку поздравляют мама, 
папа, бабушки Зина и Тома 
и дедушка Коля.
Горд и рад сегодня папа,
И счастливей мамы нет:
У тебя большая дата –
Исполняется семь лет!
Ты, без всякого сомнения, 
самая прекрасная!
И в глазах твоих искрится 
свет и радость ясная!
Пусть всегда с тобою будут
Счастье, солнце и весна!
Знают все, что в этом мире
Ты такая лишь одна!
Будь всегда такой же 
милой,
Беззаботной и любимой,
Чтобы счастье 
не кончалось,
А мечты всегда 
сбывались!=

8 П О З Д Р А В Ь Т Е 
СВОИХ ДЕТИШЕК И 
ВЫ. Высылайте фотографию 
будущего именинника за две 
недели до дня рождения. В 
письме разборчиво напишите 
имя, фамилию, день и месяц 
рождения ребёнка. Укажите 
контактный телефон, по кото-
рому с вами можно будет свя-
заться. Ждём писем по адресу: 
г.Слуцк, ул. Комсомольская, 1 
(2 этаж). Письма с фотографи-
ей также можно направлять 
на а/я №53 или на электрон-
ный адрес: julagon@kurjer.info. 
Фото, прикреплёные к письму, 

будут возвращены.

АЛЕКСАНДРА РУДЕНОК. 30 сентября ей исполнилось 
шесть лет. Фото предоставлено мамой Сашеньки

АЛЕСЯ МУРАШОВА. 7 октября её исполнится семь лет. 
Фото предоставлено родителями Алесеньки
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Çàïèñêè  ßçýïà
Òîëüêî êîãäà

âûïüåøü,
ïîíèìàåøü,

ñêîëüêî ëþäåé
æäóò òâîåãî

çâîíêà ïðÿìî
ñåé÷àñ!...

Íåò òàêîãî
ñîáûòèÿ â æèçíè
íàøåãî ÷åëîâåêà,

êîòîðîå íåëüçÿ
áûëî áû

ïðåâðàòèòü 
â ïîâîä.

ÂÊÓÑÍßÒÈÍÀ ÎÒ “ÊÓÐ’ÅÐÀ”

Ïðîäóêòû: áàêëàæàíû - 2 øò., ñûð -
12 òîíêèõ ëîìòèêîâ, ïîìèäîðû - 12 êðó-
æî÷êîâ, ñîëü ïî âêóñó.
Äëÿ ïîñûïêè:
áåëêè ÿè÷íûå - 2 øò., æåëòîê ÿè÷íûé -
1 øò., ïàíèðîâî÷íûå ñóõàðè ìåëêîãî ïî-
ìîëà - 1 ñòàêàí.
Ïðèãîòîâëåíèå.
Áàêëàæàíû ïîñûïàòü ñîëüþ è îñòàâèòü
íà 30 ìèíóò, çàòåì õîðîøî ïðîìûòü è
îáñóøèòü ñàëôåòêîé. Íà êàæäûé êðóæîê áàêëàæàíà ïîëîæèòü ïî
1 ëîìòèêó ñûðà è êðóæêó ïîìèäîðà, çàòåì ñíîâà êðóæîê áàêëàæà-
íà, ñêðåïèòü øïàæêîé è ïîñîëèòü. 
ßè÷íûå áåëêè âçáèòü â ïåíó, äîáàâèòü æåëòîê è ñíîâà âçáèòü, âñû-
ïàòü ÷àñòü ñóõàðåé è âçáèòü åùå ðàç.
Ïîäãîòîâëåííûå áàêëàæàíû ñìàçàòü ÿè÷íîé ìàññîé, ïîñûïàòü îñ-
òàâøèìèñÿ ñóõàðÿìè, óëîæèòü íà ôîëüãó è çàïåêàòü â äóõîâêå ïðè
óìåðåííîé òåìïåðàòóðå 20 ìèíóò. Ïîäàâàòü ñðàçó.

ÑÓÄÎÊÓ

ÝÑÒÎÍÑÊÈÉ ÊÐÎÑÑÂÎÐÄ

Áàêëàæàíû ïî-ïðàçäíè÷íîìó

ÎÒÂÅÒÛ íà êðîññâîðä, îïóáëèêîâàííûé â ¹39. Ïî ãî-
ðèçîíòàëè: 5.Êàìàç. 6.Êîðîá. 8.Êîíüêîáåæåö. 13.Êóìèð.
14.Êóëèíàð. 15.Êîëîñ. 18.Êîðÿâîñòü. 19.Êîðîòûøêà.
20.Êèðîâ. 21.Êèâåð. 26.Êèëüâàòåð. 27.Êàáåëüùèê. 29.Êå-
ôèð. 30.Êåðîãàç. 31.Êàïîò. 34.Êóëüìèíàöèÿ. 35.Êàíàò.
36.Êîïêà. Ïî âåðòèêàëè: 1.Êàíîý. 2.Êàëüêóòòà. 3.Êîíå-
çàâîä. 4.Êîëåÿ. 7.Êîïèð. 9.Êóðîê. 10.Êèïÿòèëüíèê.
11.Êîëûáåëüíàÿ. 12.Êî÷êà. 16.Êîíîâàë. 17.Êîëèçåé.
22.Êèñåò. 23.Êåãåëüáàí. 24.Êàðàìàçîâ. 25.Êèâîê. 28.Êî-
ìèê. 32.Êóìà÷. 33.Êèðêà.

ÊÅÉÂÎÐÄ

Ïî ãîðèçîíòàëè: 
1.Êàêàÿ ðûáà îòêëàäûâàåò áîëüøå âñåãî èêðû? 5.Ðåç-
âàÿ áåãîâàÿ ëîøàäü. 11.Èäåàëüíàÿ "ñðåäà îáèòàíèÿ"
äëÿ ñûðà. 14.Ìàñòåð ðèñóíêîâ ïî æåëåçó. 15.×åì ìîæíî
ïîðàçèòü ïðîòèâíèêà òîëüêî çèìîé? 16.Òî, ÷åì çàíèìà-
åòñÿ âàëþòíàÿ áèðæà. 17.Ïîäàÿíèå íåíóæäàþùåìóñÿ.
18.Èìÿ Ãàíäè, ïðåçèäåíòà Èíäèè. 19.Êàêîå ïðîñòåé-
øåå æèâîòíîå íå èìååò ïîñòîÿííîé ôîðìû òåëà?
22.Äâîðÿíñêàÿ óòîí÷¸ííîñòü. 25.Âåëèêèé Øåðëîê
Õîëìñ æèë íà óëèöå Áåéêåð-... 30.Ïðèÿòåëü Ïóçûðÿ è
Ñîëîìèíêè èç îäíîèì¸ííîãî ìóëüòôèëüìà. 31.Íåïî-
ìåðíî áîëüøîå êîëè÷åñòâî ÷åãî-ëèáî. 32.Ôðàíöóçñêèé
ðåêëàìíûé ïëàêàò: äèíîçàâð ãîíèòñÿ çà ÷åëîâåêîì, óê-
ðàâøèì ÿéöî äèíîçàâðà. À êàêîé âèä ñïîðòà òàê ðåêëà-
ìèðóåòñÿ? 33.Ðûáà ñåìåéñòâà òðåñêîâûõ, ìîðñêàÿ.
34.Ëþáèòåëü ïðèêîëîâ. 35.Ìÿãêèé ïîäõîä íà÷àëüñòâà ê
èñïîëíèòåëÿì. 36.Áóäóùàÿ äîëæíîñòü òåðïåëèâîãî êà-
çàêà. 37.Íàêàçàíèå äëÿ ôóòáîëüíîãî âûñêî÷êè.

Ïî âåðòèêàëè: 
1.Ìåñòî æèòåëüñòâà õèùíèêîâ. 2.×òî òàêîå áîìáà? 3.Íå-
îòúåìëåìîå êà÷åñòâî èçîáðåòàòåëÿ. 4.Îïàñíàÿ ÷àñòü èã-
ëû. 6.Ìÿñî "ñèâêè-áóðêè". 7.Áûòîâîå íàçâàíèå äåðìàòî-
ëîãà. 8.Íàïèòîê äðåâíåãðå÷åñêèõ áîãîâ, à òàêæå ïèùà
ñîâðåìåííûõ íàñåêîìûõ. 9."... íå ðâ¸òñÿ, îí ëîïàåòñÿ îò
óäîâîëüñòâèÿ!" (øóòêà). 10.ßðêîñòü, ïåñòðîòà (ðàçã.).
12.Áåñïëîäèå. 13.Þíîøà, êîòîðîìó ïðåäñòîèò êîñèòü îò
àðìèè. 20.Ïóñêàòåëü ñîñòîÿíèÿ ïî âåòðó. 21.Â ÷åñòü êà-
êîãî ôðàíöóçñêîãî äåïàðòàìåíòà áûëè íàçâàíû ñîáàêè
ïîðîäû áðèàð? 23.Çàæèìùèöà. 24.Æåíà Äæîíà Ëåííî-
íà Éîêî Îíî ïî íàöèîíàëüíîñòè. 25.Êòî íàñ ïîñûëàåò
øòóðìîâàòü äàëåêî ìîðå? (ïåñåí.). 26.Èç ëüíà ïîëó÷à-
ëàñü ëüíÿíàÿ òêàíü, èç êðàïèâû - êðàïèâíàÿ, à êàêàÿ
èç ðîãîçà? 27.Èìåííî òàê äðåâíèå ðèìëÿíå íàçûâàëè
ïóòü, ïðîäåëàííûé îò Ìàðñîâà ïîëÿ íà Êàïèòîëèé.
28.Æèòåëüíèöà Òåãåðàíà. 29.Âîäÿíàÿ ëåñòíèöà.

Ïëàñòè÷åñêàÿ îïåðàöèÿ - áåñïëàòíî

Êàê íàøè æåíùèíû èçìåí÷èâû!
Îíè ìåíÿþòñÿ âî âñ¸ì:
Â ñâîåé ôèãóðå ïåðåìåí÷èâû,
Ìåíÿþò ôîðìû è îáú¸ì.

Ìîãóò èñïðàâèòü ãóáû, òàëèþ
È îòêà÷àòü èçëèøíèé æèð,
Ãðóäü óâåëè÷èòü è òàê äàëåå -
Ëèøü áû äîâîëåí áûë êóìèð!

À âîò “õèðóðã” çíàêîìûé ìîé,
Ìíå ôîðìó íîñà èçìåíèë:
Êîãäà çàñòàë ñ æåíîé ñâîåé,
Â ïîðûâå ðåâíîñòè èçáèë...

Ê.Êàëèíà

Íå çíàåì, çàìåòèëè âû
èëè íåò, à ìû çàìåòèëè:
â ïîñëåäíåå âðåìÿ ÷òî-òî
î÷åíü ñèëüíî ñòàëà ðàñ-
òè êâàðòïëàòà. Âîçíèêàåò
ñïðàâåäëèâûé âîïðîñ:
êàêîãî ÷¸ðòà?! À âîò, îêà-
çûâàåòñÿ, êàêîãî: 
ñ îêòÿáðÿ ñåãî ãîäà ÆÊÕ
ñîáèðàåòñÿ ïðåäîñòàâèòü
íàñåëåíèþ íîâûå íåâè-
äàííûå è íåñëûõàííûå
äîñåëå óñëóãè, ÷òîáû æè-
ëîñü íàñåëåíèþ êîì-
ôîðòíî è ðàäîñòíî!

1. Êàæäûå 15-25 ëåò â
ïîäúåçäàõ áóäåò ïðîâî-
äèòüñÿ êàïèòàëüíûé ðå-
ìîíò, âêëþ÷àÿ ìûòü¸ ïî-
ëîâ è ñòåí.

2. Âîäà â êðàíàõ ñòàíåò
çíà÷èòåëüíî æèæå. Ãàç
ñòàíåò çíà÷èòåëüíî ãóùå,
à ýëåêòðè÷åñòâî áóäåò øè-
áàòü çíà÷èòåëüíî øèá÷å.

3. Ãîðÿ÷àÿ âîäà áóäåò îò-
êëþ÷àòüñÿ ïî óäîáíîìó
èíäèâèäóàëüíîìó ãðàôè-
êó. Ðàáîòàþùèì äí¸ì å¸
áóäóò îòêëþ÷àòü äí¸ì, à
ðàáîòàþùèì â íî÷íóþ
ñìåíó - íî÷üþ.

4. Íà äîïîëíèòåëüíûå
ñðåäñòâà, âûðó÷åííûå îò
ïîâûøåíèÿ êâàðòïëàòû,
èç ÑØÀ áóäóò çàâåçåíû
àìåðèêàíñêèå ðàáîòíèêè
ÆÝÓ, êîòîðûå áóäóò âñå-
ãäà óëûáàòüñÿ æèëüöàì è
ïûòàòüñÿ ïîìî÷ü.

5. Âîçëå êàæäîãî ïîäú-
åçäà áóäóò óñòàíîâëåíû
ñïåöèàëüíûå ïî÷òîâûå
ÿùèêè äëÿ ñâÿçè æèëüöîâ
ñ ÆÝÓ. Â òàêèå ÿùèêè
ìîæíî áóäåò îïóñòèòü çà-
ÿâêó íà ïðèõîä ñëåñàðÿ
èëè íàêîïèâøèéñÿ â äîìå
ìóñîð.

6. Îêîëî âñåõ äîìîâ áó-
äóò êðóãëîñóòî÷íî ãîðåòü
ñïåöèàëüíûå êîñòðû, âîç-
ëå êîòîðûõ æèëüöû ñìîãóò
ïîãðåòüñÿ â ñëó÷àå îòêëþ-
÷åíèÿ îòîïëåíèÿ.

7. Â öåëÿõ óêðåïëåíèÿ
çäîðîâüÿ æèëüöîâ áóäåò
ïðàêòèêîâàòüñÿ êîíòðàñò-
íîå îòîïëåíèå.

8. Íà ëåñòíè÷íûõ ïëî-
ùàäêàõ áóäóò óñòàíîâëå-
íû êðàñèâûå êàäêè ñ ïàëü-
ìàìè, íî íå íàñòîÿùèå, à
èç ÷óãóíà (è êàäêè, è
ïàëüìû), ÷òîáû íå ñï¸ðëè.

9. Äëÿ ïîðàéîííîãî ó÷¸-
òà ðàñõîäà ãîðÿ÷àÿ âîäà
áóäåò ïîäêðàøèâàòüñÿ.
Òàê, íàïðèìåð, æèëüöû
þæíîé ÷àñòè ãîðîäà áóäóò
ïîëó÷àòü æåëòîâàòóþ âî-
äó, ñåâåðíîãî - ñåðîâàòóþ,
çàïàäíîãî - ãðÿçíî-îðàí-
æåâóþ è ò. ä. 

10. Ó âõîäà â ïîäúåçä
áóäåò äåæóðèòü øâåéöàð ñ
áîðîäîé è ëîìàòü øàïêó
ïåðåä æèëüöàìè.

11. Âñåì ñòàðóøêàì íà
ëàâî÷êàõ ó ïîäúåçäîâ áó-
äóò âûäàâàòü õëåáíûé ìÿ-
êèø äëÿ ìàëîîáåñïå÷åí-
íûõ ñèçûõ ãîëóáåé.

12. Ïîäúåçäû ïåðåñòà-
íóò ïîñûïàòü îêóðêàìè è
êîøà÷üèì êàëîì. Íåêîòî-
ðûå ïîäúåçäû äàæå ìîãóò
è ïîìûòü! (çà äîïîëíè-
òåëüíóþ ïëàòó, ðàçóìååò-
ñÿ.)

13. Â ïîäúåçäàõ ïîÿâÿò-
ñÿ êîíñüåðæè. Èõ îáÿçàí-
íîñòè áóäóò âîçëîæåíû íà
ïðîæèâàþùèõ â ïîäúåç-
äàõ áîìæåé. Äîïîëíèòåëü-
íûå ñðåäñòâà áóäóò âûäå-
ëåíû íà îáó÷åíèå êîíñüåð-
æåé ëîìàíîìó ôðàíöóç-
ñêîìó ÿçûêó.

14. Ýëåêòðèêè è ñàíòåõ-
íèêè áóäóò íàêîíåö-òî
ñíàáæåíû ñïðàâî÷íîé è
ó÷åáíîé ëèòåðàòóðîé.

15. Íàäïèñè â ïîäúåç-
äàõ áóäóò ïåðåïðàâëåíû ñ
ðóãàòåëüíûõ íà õâàëåá-
íûå. Âîñõâàëÿòüñÿ áóäåò
êàæäûé æèòåëü â îòäåëü-
íîñòè.

16. È ñàìîå ãëàâíîå:
êàæäîìó æèëüöó áóäåò
ïðèñâîåí ëè÷íûé èäåíòè-
ôèêàöèîííûé òðèäöàòè-
ñåìèçíà÷íûé íîìåð æèëü-
öà, ÷òî çíà÷èòåëüíî óïðîñ-
òèò è óïëàòó óñëóã, è èõ
çàêàç. 

Âûñîêîé êâàðòïëàòå - áûòü!
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Íàäâîð’å ¢ ðýã³¸íå
Ö

Пятница
7 октября

Переменная облач-
ность, без осадков.  
Вечером - небольшой 
дождь. Ветер юго-за-
падный, северо-запад-
ный 5-8 м/с. Атмосфер-
ное давление 752 мм 
рт.ст.
 to ночью   +13... +15°С   
     днём   +17...  +19°С
Солнце 
    восход        -   7.22 
    заход          - 18.33
    долгота дня - 11.11

Суббота
8 октября

Сплошная облачность, 
небольшой дождь. Ве-
тер западный, юго-за-
падный 2-6 м/с. Атмос-
ферное давление 755 
мм рт.ст.

 to ночью    +8...  +10°С   
     днём      +8...  +10°С
Солнце 
    восход        -   7.23 
    заход          - 18.30
    долгота дня - 11.07

Воскресенье
9 октября

Сплошная облачность, 
без осадков.  Ночью - 
возможен дождь. Ветер 
западный, юго-запад-
ный 4-11 м/с. Атмосфер-
ное давление 757 мм 
рт.ст.

 to ночью    +6...   +8°С   
     днём   +10...  +12°С
Солнце 
    восход        -   7.25 
    заход          - 18.28
    долгота дня - 11.03

Прогноз погоды носит предварительный характер
О погоде в Слуцке на ближайшие три дня можно узнать на сайте 

“Кур’ера” - kurjer.info

Êóðñû âàëþò ³ íå òîëüê³
Дадзеныя на 5.10.2011 г.

  USD                             EURO                         Рубель РФ 
5 748 руб.                   7 574,71 руб.                    175,89 руб.

Курс EURO на 01.09.2011 года -  7 626,41 руб.

АФIЦЫЙНЫ  КУРС  НАЦЫЯНАЛЬНАГА БАНКА  БЕЛАРУСI

КУРС АБМЕНУ ВАЛЮТ У “БЕЛАГРАПРАМБАНКУ”

купля: 
USD           - 7 590 руб. 
Euro           - 9 900 руб. 
Рубель РФ - 225 руб.

продаж: 
USD          - 7 700 руб. 
Euro          - 10 200 руб. 
Рубель РФ -236 руб.

канверсійны курс: USD / EURO - 0,746; EURO / USD -1,3

Кожны дзень аб курсе валют чытайце на сайце “Кур’ера” 
- kurjer.info

БАЗАВАЯ ВЕЛІЧЫНЯ (з 01.12.2007г.)                                    -   35 000 руб.

ТАРЫФНАЯ СТАЎКА I РАЗРАДУ (з 01.10.2011г.)               -  151 000 руб.

МІНІМАЛЬНАЯ ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА (з 01.08.2011г.)    -   687 370 руб.

ПАГАДЗІННАЯ МІНІМАЛЬНАЯ ЗАРПЛАТА (з 01.08.2011г.) - 4050 руб.

БЮДЖЭТ ПРАЖЫТАЧНАГА МІНІМУМУ (з 01.08.2011г.) -  442 360руб.

Öýíû ³ òàðûôû òûäíÿ

Дадзеныя на 5.10.2011 г.
(ó ðóáëÿõ)

1. Прыродны па ліч-ку (1м3)
а) ацяпляльныя і/або воданаг-
равальныя прыборы
- у ацяпляльны перыяд   307,7   
- у летні перыяд                933,6 
б) толькі газавая пліта     933,6      
2. Прыродны без ліч-ка (1 чал)
а) газавая пліта пры цэнтраль-
ным  гарачым водазабеспя-
чэнні або негазавы воданагра-
вальнік                             7468,8  
б) газавая пліта і газавы вода-
награвальнік (без цэнтральна-
га гарачага водазабеспячэння)                           
                                       21 472,8 
в) газавая пліта без цэнтраль-
нага  гарачага водазабеспячэн-
ня і газавы воданагравальнік                                                    
                                       12 136,8 
г) газавыя ацяпляльныя пры-
боры  (1 м2 агульнай плошчы)
- у ацяпляльны перыяд  1684,0 
- у летні перыяд                631,5 

3. Звадкаваны па ліч-ку (1м3)
а) ацяпляльныя і/або воданаг-
равальныя прыборы
- у ацяпляльны перыяд 7240,8       
- у летні перыяд              2489,6 
б) толькі газавая пліта   2489,6    
4. Звадкаваны без ліч-ка (1 чал)
а) газавая пліта і цэнтральнае 
гарачае водазабеспячэння або 
негазавы воданагравальнік                     
                                          7468,8 
б) газавая пліта і газавы вода-
награвальнік (без цэнтральна-
га гарачага водазабеспячэння)            
                                       21 161,6          
в) толькі газавая пліта  9958,4        
г) газавыя ацяпляльныя пры-
боры (1 м2 агульнай плошчы)
- у ацяпляльны перыяд 
                                       21 722,4       
- у летні перыяд            2489,6   
5. Звадкаваны ў балонах         

45 580       

ГАЗ ПРЫРОДНЫ І ЗВАДКАВАНЫ

ЭЛЕКТРАЭНЕРГIЯ (1кВт/г)
- горад і вёска                    193,8 
- дамы з э/плітамі             164,6 

АЎТАПАЛІВА (1 літр)
- бензін АІ-95                 5200 
- бензін АІ-92                 4820 
- бензін Н-80                  4600
- дызпаліва                    5100 
- газ                                2800
- газ в межрайгазе        2600

ВОДАЗАБЕСПЯЧЭННЕ (1м3)   
- па лічыльніку            467,5      
- без лічыльніка             1440,9         
КАНАЛІЗАЦЫЯ 
- па лічыльніку            242,0   
- без лічыльніка           1 105 
ТЭЛЕФОННЫЯ РАЗМОВЫ (1 хв.) 
- па горадзе і раёне        9,50 
- па вобласці                 22,00 
- па Беларусі                43,90

Інфа-Êóð’åð
Адрас рэдакцыі: ПУП “Інфа-Кур’ер”. 

Вул. Камсамольская,1-10. 223610, г. Слуцк. 

Тэлефон/факс (01795) 2 09 04.

Для пісем: а/с 53. 223610, г. Слуцк-9

Заснавальнік:
 і галоўны рэдактар

Станкевіч
Сяргей 

Дзмітрыевіч

Пасведчанне аб рэгістрацыі 

Міністэрства інфармацыі 

Рэспублікі Беларусь 

№20 

ад 06.10.2009 г.

Рэдакцыйная 
калегія:

Сяргей Багдашыч
Сяргей Станкевіч

  Ігар Ціткоўскі

Заказ № 943
Надрукавана ў друкарні ТДА “Знамение”, Лиц. № 02330/0150475 от  25.02.2009

Адрас друкарні -  вул. Каржанеўскага,14, г. Мінск
Тыраж -  7 080 экз. Аб’ём выдання - 7 друкаваных аркушаў, 420х600 мм 

Падпісана ў друк - 5.10.2011 г. у 13.00

Падпісны 

індэкс - 

64066

Татьяна Гусева
ptitsina1livejournal.com

С начала года, по данным Бел-
стата, потребительские цены в 
Беларуси выросли почти на  70%. 
Чем обернулся такой уровень инф-
ляции для белорусов, анализирует 
экономист Леонид Заико.

Вкладчики дарят деньги 
банкам

- Во-первых, при 70 процентах ин-
фляции теряют деньги вкладчики, 
– считает руководитель аналити-
ческого центра “Стратегия” Ле-
онид Заико. – Банки предлагают     
35 % годовых, а инфляция в два раза 
выше. Значит, ваши деньги сгорают. 
Надежда Ермакова должна сказать, 
что все деньги, которые люди несут 
в банк, они просто дарят. Народ, ко-
торый хранил сбережения в банках, 
пролетел, как “фанера над Пари-
жем”. У меня тоже был вклад в бе-
лорусских рублях. Этих денег было 
достаточно для того, чтобы купить ав-
томобиль.... Теперь всем нам, вклад-
чикам, надо организовать судебный 
процесс с требованием вернуть наши 
деньги. 

Кредитные договоры 
могут пересмотреть

- Те же, кто взял в банке рублёвый 

кредит под 15-20 %, могут хлопать в 
ладоши: вы “надули” банки. Правда, 
не исключено, что банк может пере-
смотреть условия договора, - говорит 
Леонид Заико. - Знаю, что некоторые 
клиенты получили приглашения 
придти в банк на предмет уточне-
ния позиций договора. Это должно 
произойти, поскольку банки от таких 
кредитов несут убытки: практически 
вы платите третью часть от тех денег, 
которые взяли.

Бизнес разорили
- Если вы зарабатывали 31 декабря 

500 долларов, то сейчас благодаря 
инфляции зарплата стала 180 долла-
ров. Вы должны понимать, что кто-то 
вас “раздел” за это время. У капита-
листов, то есть бизнесменов, осталось 
только 30 процентов от их оборотного 
капитала. Наш бизнес разорили. С 
учётом обещания начать привати-
зацию это означает, что белорусский 
бизнес должен быть против неё.

Колхозы станут 
миллионерами

По мнению Леонида Заико, уровень 
инфляции в 70 % вынудит белорусов 
перейти на самообеспечение: самим 
выращивать яблоки, помидоры, ка-
пусту...

- Если вы займётесь животноводс-
твом и будете продавать мясо по        
80 тысяч рублей за килограмм, то 

станете долларовыми миллионера-
ми, как наши колхозы, - с иронией от-
мечает экономист. - Сельское хозяйс-
тво, продавая за такие деньги свою 
продукцию, должно просто купаться 
в золоте. Подождём, посмотрим, что 
будет. Если этого не произойдёт, зна-
чит, кто-то отнимает у колхозов их 
деньги.

“Чиновникам надо 
заморозить зарплату”

В сложившейся ситуации, как счи-
тает Леонид Заико, чиновникам надо 
заморозить зарплату на предстоящие 
три года, потому что это “они довели 
страну до нищеты”.

- В то же самое время профсоюзам 
не надо выдвигать требования по-
вышать зарплаты и индексировать 
доходы, - заявляет эксперт. - Если 
сейчас будут повышать зарплату, 
у нас инфляция растянется на три 
года. Парадоксально, но лучше, если 
никому зарплату повышать не будут. 
Тем более чиновникам, министрам. 
И кстати, выдавать по 500 тысяч руб-
лей на овощи - это тоже неправиль-
ное решение. Целесообразно было 
бы выдать помощь талонами, а не 
деньгами. Индексации, повышения 
зарплат и материальная помощь 
бюджетникам и пенсионерам в ко-
нечном итоге выльются в то, что го-
довой уровень инфляции в Беларуси 
превысит 100 %.=

Не надо повышать зарплату 
В условиях кризиса “пустые” деньги растянут 
инфляцию на годы

Сайт газеты “Кур’ер” - теперь на вашем мобильнике: m.kurjer.info

Праздник, посвящённый  
пятилетию фитнес-клуба 
«City fi tness», закончился  
поеданием большого тор-
та и фитнес-вечеринкой.

Мероприятие состоялось 
1 октября. В зале собралось 
около 30 человек.  В начале 
праздника зрители увидели 
зажигательный танец Вик-
тории Мороз, участницы 
ансамбля «Папараць-квет-
ка», финалистки фестиваля 
«Болгарская роза». Помимо 
этого, развлекательная 
программа сопровождалась 
музыкальными номерами 
Оксаны Козловской, обла-
дательницы титула «Золо-
той голос Случчины».

Зрителям было представ-
лено два мастер-класса: 
один по восточным танцам, 
другой по  Zumba fi tness. 
Им были даны советы по 
уходу за кожей лица, пра-

вильному питанию и дру-
гие. Все охотно участвова-
ли в танцах и конкурсах.

В беседе с корреспонден-
том «IК»  Елена Шахно-
вич,  директор фитнес-
клуба, отметила: «Праздник 
удался. Большую роль в 
этом сыграли зрительские 
улыбки, которые заряжа-
ли тренеров энергией. Я 
бы всегда хотела видеть в 
клубе таких клиентов, как 
здесь присутствующие».

По словам Елены, фит-
нес-клуб пользуется попу-
лярностью у случчан.  В 
нём занимаются более 200 
человек. Большую часть из 
них составляют женщины 
разных возрастов. «У нас 
есть детский и взрослый 
фитнес, поэтому и возрас-
тные категории самые раз-
личная. Даже есть клиент-
ка, которым уже 73 года».

Наталия Жаврид

Фитнес-клуб отметил юбилей
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